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В розницу — свободная цена

МОГУЧИЕ КРЫЛЬЯ ПРОГРЕССА
Ответы Президента Ислама Каримова 

на вопросы корреспондента узбекского телевидения
КОРРЕСПОНДЕНТ: Ува

жаемый Ислам Абдуганиевич! 
Завершился Ваш визит в Ф еде
ративную Республику Гермапия. 
Два года назад Вы заявили, что 
видите в Ф РГ основного стра
тегического партнера для Узбе
кистана в Европе. Не измени
лась ли Ваша точка зрения на 
этот счет?

П РЕ ЗИ Д ЕН Т: Наши отно
шения с Германией развивают
ся последовательно, по восхо
дящ ей линии. Думаю, мы не 
ош ибемся, если скажем, что 
данный визит в Германию име
ет историческое значение. По 
сути мы возродили древние, 
м н о г о в е к о в ы е  о т н о ш е н и я ,  
вышли на качественно новый 
этап сотрудничества.

Германия сегодня уверенно 
вступает в ряды великих дер
жав. Имея высочайший потен
циал, трудолюбие, которое за
ложено в психологию народа, 
эта страна уверенно продвигает
ся вперед. Результаты, достиг
нутые немцами, не могут не 
впечатлять. Возьмем, к приме
ру, вес их национальной валю
ты — марки. Она стабильна на 
протяжении десятилетий. Я им 
задал вопрос: «Есть ли страте
гические интересы Германии в 
Узбекистане?» П онятно, что 
слово «интерес* можно тракто
вать по-разному. Но все поче
му-то всегда подразумевают под 
стратегическими интересами 
интересы военного характера. 
А я считаю, что стратегические 
интересы в первую очередь под
разумевают собой контакты в 
экономике, культурной жизни, 
во многих других областях. Поэ
тому когда я говорю о страте
гических интересах Германии 
в нашем регионе, то имею в 
виду преж де всего  б и зн ес . 
Действительно, у Германии есть 
интересы в Центральноазиатс
ком регионе. И тут возникает 
закономерный вопрос: «Поче
му?»

Наши немецкие друзья счи 
тают, что Таш кент не просто 
столица Узбекистана, это не 
просто сердце Ц ентральной 
Азии, это — ворота Востока. И 
германские стратеги это прек
расно понимают. Это говорит о 
том, что наше сотрудничество 
строится не на каких-то си ю 
минутных выгодах, а крепится 
на долгосрочной^ взаимовыгод
ной основе. И чем активнее мы 
будем сотрудничать, тем боль
шую выгоду будут получать и

Германия, и Узбекистан.
Во время наш ей встречи с 

Президентом Германии господ 
дином Герцогом мы затронули 
многие вопросы, обсудили це
лый ряд нерешенных проблем. 
В ходе наших бесед с господи
ном Герцогом чувствовалось его 
благожелательное отношение к 
нам. Потому что он возвратил
ся из поездки в Узбекистан, 
хорошо изучив ситуацию в на
шей стране и ее возможности. 
Поэтому у нас получился отк
ровенный разговор.

Понятно, что чаще всего при 
обсуждении какого-либо воп
роса каждая сторона пытается 
настоять на своем, выдвигая на 
первый план свои интересы. 
Нам же удалось просто и конк
ретно объяснить господину Гер
цогу, какие проблемы нас вол
нуют и чем мы собираемся за
ниматься. Как я уже сказал, 
что во время своего пребыва
ния в Узбекистане он воочию 
у б е д и л с я  в н а ш и х  п о т е н 
циальных возможностях. Здесь 
я считаю уместным сказать вот 
что: чем больше в нашу страну, 
будет приезжать руководителей, 
видных деятелей зарубежных 
стран, представителей общ ест
венно-экономической сферы и 
наш диалог с ними будет пос
тоянны м, тем больше мы до
лжны радоваться этому. Каж
дый человек, прибывающий в 
нашу страну вначале изучит на
шу жизнь, поближе познако
миться с нашим народом. У 
него сложится о нас собствен
ное мнение. Он уже не поверит 
всяким вымыслам о нас.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Цент
ральное место в нынешнем Ва
шем визите в Германию отво
дилось выставке: «Узбекистан 
— наследие Великого шелко
вого пути», открывшейся в 
Штутгарте. В чем здесь причи
на?

П РЕЗИ Д ЕН Т: «Линден му- 
зеум», который мы посетили в 
связи с открытием выставки 
«Узбекистан — наследие Вели
к о ю  шелкового пути», считает
ся о д н и м  и з  к р у п н е й ш и х  
культурных центров НС только 
Германии, но и всей Европы. 
Хочу с особой благодарностью 
отметить тот факт, что П рези
дент Федеративной Республи
ки Германия господин Роман 
Герцог лично был основным 
инициатором и спонсором этой 
выставки. По профессии он 
историк, поэтому очень хоро

ш о знает древнюю и богатую 
историю Ц ентральной Азии, 
Узбекистана. Во время своего 
визита в нашу страну он хоро
ш о ознакомился с нашими ар
хитектурными пам ятникам и . 
Он относится с глубоким ува
жением к нашей стране, наш е
му народу. Поэтому господин 
Герцог специально приехал из 
Бонна в Штутгарт для участия 
в торжественном открытии этой 
выставки.

Эта вы ставка показы вает  
многовековую историю наш е
го государства, которое на про
тяжении тысячелетий служило 
связующим мостом между Вос
током и Западом. На этой выс
тавке собраны исторические ре
ликвии — образцы изделий, ко
торые наглядно показывают ве
ликий потенциал нашего наро
да. Здесь представлены образ
цы нашей древней культуры, 
найдейные совместно узбекс
кими и немецкими учеными, 
которым я выражаю искрен
нюю признательность за их бла
городный труд.

Особо нужно подчеркнуть: 
немецкая сторона внесла нео
ценимый вклад в проведение 
столь крупномасштабной выс
тавки. Нужно отмстить следую
щее: на немецкой земле еще 
никогда не проводилась выс
тавка, которая бы так ярко ра
скрывала историю, культуру, 
традиции нашей древней зем
ли.

Мы не случайно придаем 
столь важное значение этому 
мероприятию, потому что выс
тавка в Штутгарте знаменует 
начало нового этапа во взаи
моотношениях между Узбекис
таном и Германией.

Всем нам известно, что на 
первой стадии германские биз
несмены установили взаимовы
годные связи с Узбекистаном. 
Такие известные во всем мире 
крупные германские компании 
и фирмы, как «Даймлер-бснц», 
«Алкатель», «Сименс», «Кру- 
пн», «Тиссе н», познакомившись 
с нашей страной поближе, изб
рали Узбекистан в качестве «по
ля своего бизнеса», вложили 
сюда инвестиции, создали сов
местные предприятия, вносят 
свой весомый вклад в дальней
шее развитие межгосударствен
ных экономических отнош е
ний.

На втором этапе договоры и 
другие исторические докумен
ты, подписанные правительст

вами и парламентами Узбекис
тана и Германии, послужили 
основой для улучшения эконо
мических и культурных связей 
между государствами, укрепле
нию сотрудничества между на
шими парламентами и общ ест
венными организациями.

И менно поэтому выставка 
«Узбекистан — наследие Вели
кого шелкового пути» была вст
речена широкой общ ественно
стью Германии с большим и н 
тересом и уважением. В ее тор
жественном открытии приняли 
участие многие люди, в том 
числе руководители посольств 
и представительств, располо
женных в Бонне.

Сейчас во взаим оотнош е
ниях между Узбекистаном и 
Германией начинается новый, 
третий этап сотрудничества. 
Сотрудничество в экономичес
кой сфере, официальные визи
ты, обмены между общ ествен
ными организациями напол
няются новым смыслом. Через 
культуру и духовность, нацио
нальные ценности мы лучше и 
ближе знакомимся друг с дру
гом. Могу с гордостью отме
тить, что мы знаем Германию 
очень хорошо. Потому что уз
беки, дети Узбекистана, все на
ши граждане в школах и ин с
титутах хорошо изучают исто
рию Германии, ее потенциал и 
нынешнее положение. В свою 
очередь, в повестку дня выдви
гается важный вопрос ознаком
ления Германии с Узбекиста
ном. По-моему, у этой пробле
мы имеются политические и ду
ховные аспекты. Потому как 
экономические и официальные 
связи, взаимоотношения госу
дарственных руководителей и 
общественных деятелей будут 
осуществляться по своему от
лаженному пути. Если народ 
Германии не будет знать нашу 
культуру , не п о зн ак о м и тся  
близко с тем богатым насле
дием, оставленным нашими ве
ли ким и  предкам и , то наши 
взаимные связи окажутся по
верхностными. Причина этих 
моих опасений кроется в том, 
что основа сотрудничества, ко
торое базируется только на эко
номическом интересе — выго
де, бывает хрупкой. Естествен
но, что в каждом деле должен 
быть интерес. Но только в том 
случае, когда экономический 
интерес неразрывно перепле
тается с культурными, духов
ными интересами, появляется

перспектива долговременного 
сотрудничества, которое даст 
богатые плоды. Поэтому имеет 
важное значение и столь высо
ко ценится духовная связь, воз
никаю щ ая между народами и 
нациями. Поворотные момен
ты в истории приходятся имен
но на такие ситуации. П оэто
му, если мы хотим установить 
прочные связи с Германией, мы 
должны прежде приобщить не
мецкий народ к  наш ей богатой 
культуре, которая уходит свои
ми корнями в глубокую древ
ность.

Нужно, чтобы наши друзья 
знали о том, какая культура 
вошла в нашу плоть и кровь, 
наследниками какой великой 
культуры мы являемся. Реали
зацию этой цели я считаю и 
своим личным долгом.

Основными в процессе реа
лизации реформ для меня ос
таются вопросы в сфере духов
ности. М ожно построить ры
ночную экономику, и мы, бе
зусловно, построим новую ж и
знь, поднимем уровень жизни 
нашего народа, будет поконче
но с безработицей, повысятся 
доходы населения. И все же, 
по-моему, человек должен быть 
богатым не столько в мате
риальном отнош ении, сколько 
в духовном плане. Я вновь пов
торю: с лю дьми, у которых 
прочные корни, сильными ду
хом, сознательными, с богатым 
духовным миром нам будет лег
че решать проблемы и преодо
левать трудности, стоящие на 
нашем пути.

КОРРЕСПОНДЕНТ: В хо
де переговоров с руководите
лями Германии Вы не раз гово
рили о безопасности. Многие 
этот термин относят к чисто 
военно-стратегическим вопро
сам? Что Вы вкладываете в 
это понятие?

П Р Е З И Д Е Н Т : По моему 
убеждению, сотрудничество и 
безопасность — понятия нераз
делимые. Безопасность необ
ходимо понимать прежде всего 
как стабильн ость  общ ества, 
г р а ж д а н с к о е  и м е ж н а ц и о 
нальное согласие. Сю да же 
можно отнести эколог ическую 
и прочие виды безопасности. 
Ведь безопасность — это и сп о
койствие человека, семьи, уве
ренность каждого в счастливом 
завтрашнем дне! И менно так я

(Окончание
на 2-й стр.)

По пути рыночных преобразований

А Л М А Л Ы К  М Е Н Я Е Т  О Б Л И К
Крупнейший в столичной области комплекс торговли и обслуживания строится в Алмалыке

По единому проекту здесь уже возведены десятки ком
мерческих магазинов, пункты службы быта, рынок, авто- 
вокзал. Привлекает внимание оригинальная архитектура 
сооружений. Н отделке широко применен жженый кирпич, 
который выпускают местные предприятии стройиндуст
рии. Надо подчеркнуть, что коммекс красив внешне, он 
у<)ачно вписался в ансамбль главной магистрали еородй* 
Здесь создаются также все удобства для продавцов и 
посетителей.

Особо выделяется натовок зал. 
Он по праву один из лучших в 
республике, В распоряжении пне 
сажиров просторный тал ожила 
ния, кассы, а дли водителей — 
комнаты отдыха,

Прежний автовокзал уже 
не отвечал возросшему потоку 
пассажиров. говорит предсе
датель концерна «Тишоблпасет- 
рой» К М.Сидикнаяфов, -  Ведь 
Алмалык развивается, расш и
ряются и реконструируются рас
положенные здесь гиганты инду
стрии. Да и • экономические ре
формы в городе идут успешно. 
Яркое тому подтверждение -  по 
строенные за последнее время ча 
и н ы е  магазины, столовые, ма- 
лыс и совместные предприятия. 
Новый автовокзал жачительно 
улучипп обслуживание горожан 
и юс им! Алмалыка, лоэршил под
нять регулярность движения ни

маршрутах, которые связывают 
город с Ташкентом, населенны 
ми пунктами столичной области 
и республики в целом,

в правкиности «тих слов убеж 
дают поднявшиеся только в мы 
певшем году десятки самых раз* '
личных объектов сферы уеду» и 
торговли. Все они возведены пре
дпринимателями» которые смело 
вкладывают свои средства в раз 
вит не ры ночной эконом ики. 
Причина тут одна у людей 
есть уверенность в ншгрвшнем 
дне, они верят в реформы, в их 
эффективность.

11оявилось в городе несколько 
супермаркетов. Среди них наи
более крупный «Алмалык». На 
его прилавках большой выбор 
продовольственных и промыш
ленных товаров.

— Сейчас ест ь все по л о ж 
ности проявит ь свои ДеЛоГиДе к #  .

честна, — говорит директор это
го супермаркета Г. К. Л и гай, — 
Мы сегодня наладили Ъанзи с 
предприятиями пищевой, рыб* 
ной и легкой промышленности, 
Надо сказать, что именно благо
даря проводимым в нашей рее» 
публике реформам нет проблем 
с обеспечением населении това
рами повседневного спроса. I '.ди
не таенное, что требуется - пре 
диринмчивоегь. энергия и нас
тойчивость.

Да и иностранные бизнесме
ны поняли преимущества, отк
рывающиеся перед ними благо
даря принятым парламентом Ут- 
бе к истина иконам Взять сонме 
стное предприятие •Ьуетон ГЛо 
бал Л ГД», которое создано ак 
ционерным обществом «Тафти- 
нг» и Пакистанской фирмой 
«Глобал агро сервис». Нынускае 
мые ним СИ мужские сорочки 
И женские блузки успешно кон
курируют на внутреннем рынке

с продукцией известных фирм 
Западной Европы.

— Пакистанская фирма поста 
вила швейное оборудование, тка
ни, ра цжГмпала модели одежды, —
рнссказывает директор по произ
водству тафтинговых изделий Н. 
Дсхканои. Наши партнеры до 
вольны качеством выпускаемой на 
( 11 продукции и намерены расши
рить производство, ибо уверены, 
*по уже в ближайшее время изде
лия будут нмсп. спрос и на миро 
вом рынке,

Экономические реформы пос 
лсдовагелым осуществляются в 
Алмалыке. Хок им ият города раз 
работал и поэтапно проводит в 
жи ж ь  программу ри ичтсудирстн 
ленин и приватизации госиму 
шеегва, обеспечения шшшы ча 
стной собственности и развития 
11 ре д при»I и ма тел ьс гва

Успешно идет переход на ры 
ночную жономику а акционер 
ном обществе «Юлдуз», Здесь уже 
большая часть предприятий об
щественного питании передана в 
частную собственность. Рефор
мы дают свои положительные ре 
эультгты, что видно на примере 
АО «Алмалыксавдо*, коммерчес 
ко-строи тельной фирмы «Утбе 
киеган», автобуено-таксомотор
ного парка

А лм алы к м ен яет  об ли к . 
Строятся частные предприятия, 
чайханы, магазины это верный 
признак того, что в городе глав
ной фигурой становится предп
риниматель.

А. ХА1АМОИ, 
еоб. мо|>|). «Народного слова». 
НА ( ' I I  Н М  К К продукция СП 

«Ьусгоп глобал ЛТД».
Фото X. МИР 1АКАРИМОНА.

КОНФЕРЕНЦИЯ ЗАВЕРШИЛА РАБОТУ
В Ташкенте 24 ноября завершила работу международ

ная конференция «Задачи и возможности средств массо
вой информации в процессе демократизации общества», 
организованная германским фондом имени Конрада Аде
науэра совместно с Институтом стратегических и меж
региональных исследований при Президенте Республики 
Узбекистан.

Участники конференции про
вели беседу за круглым столом 
на тему: «Что требуют политики 
от средств массовой информа
ции и чего ждут средства массо
вой информации от политиков». 
Своими мнениями по этим воп
росам обменялись депутаты Олий 
Мажлиса, ученые, журналисты 
Германии, Узбекистана, респуб

лик Центральной Азии и других 
зарубежных стран.

Правительство Узбекистана 
придает особое значение повы
шению роли прессы в процессе 
глубоких экономических преоб
разований в стране и формиро
вания демократического обще
ства. Нет сомнения в том, что 
международная конференция,

которая предоставила возможно
сть изучить опыт Германии — 
одного из развитых в этом отно
шении государств, была плодот
ворной для журналистов обеих 
стран.

В течение двух дней участни
ки конференции вели оживлен
ную полемику о месте средств 
массовой информации в процес
се демократизации общества на 
сравнительном примере работы 
прессы Германии и Узбекистана. 
Обсуждались также вопросы, ка
сающиеся укрепления и разви
тия связей между средствами мас
совой информации государств —- 
членов СНГ.

(УзА).

Проблема требует решения

ГДЕ «ГУЛ Я Ю Т» ДЕНЬГИ?
...Шесть лет назад работники агрофирмы «Ижодкор» 

решили добиться наивысшей отдачи гектара в кормо
производстве. При этом разработали агротехнику возде
лывания самых разнообразных культур — и зерновых, и 
зернобобовых для полноценного обеспечения своих живот
новодческих ферм. Опыт «Ижодкора* нашел широкое 
распространение среди хозяйств области, что привело к 
увеличению производства мясомолочной продукции. Это
му способствовало и развитие фермерских хозяйств.

И теперь проблема номер один 
для каждого фермера — куда вы
годно сдать полученную продук
цию? Казалось бы, ответ прост: 
продать ее, например, на Наман- 
ганский мясокомбинат, ставший 
акционерным обществом «Садо- 
кат». Но и мелкие, и крупные 
хозяйства стараются избежать 
этого, хотя и заключили догово
ры на поставку мяса именно АО 
«Садокат* — по ним в нынеш
нем году должно поступить 8.230 
тонн мяса, пока же сдано мень
ше половины. И, надо заметить, 
особой вины хозяйств в этом нет. 
И понять их можно, гак как под
вели сдатчиков... сами акционе
ры, которые не в состоянии 
своевременно рассчитываться с 
хозяйствам и. Задолж енность 
приблизилась к 9 миллионам су- 
мов. В то же время 15 миллионов

сумов -задолжали предприятию 
потребители мясной продукции. 
В основном это торговые орга
низации.

Разрешению денежного конф
ликта между производителями и 
потребителями могли бы спосо
бствовать работники банков. Ре
шением Кабинета Министров для 
ускорения расчетов между пос
тавщиками и торговыми органи
зациями за товары первой необ
ходимости, в число которых вхо
дят мясо и молоко, с июля ны
нешнего года установлен новый 
порядок: каждая торговая орга
низация открывает в банке целе
вой корреспондентский счет дл я 
ведения денежных операций 
только по расчетам за товары пер
вой необходимости.

Казалось бь/, долги торговли 
перед производителями должны

сократиться. Но они по-прежне
му велики. Ведь нужно распла
чиваться еще и за полученные 
кредиты, да и строгого контроля 
за платежами удалось добиться, 
видимо, не во всех банках.

Как сообщил первый замес
титель председателя областного 
отделения Центрального банка 
республики И. Худайбердыев, 
субсчета для расчетов за прод
товары первой необходимости 
открыты лишь в 64 торговых ор
ганизациях, тогда как их, заку
пающих мясо и молоко, более 
150.

Еще более сложная ситуация 
возникла с долгами за такой ско
ропортящийся продукт, как мо
локо — с молочного комбината 
акционерного общества «Нафо- 
сат» хозяйства области недопо
лучили  п р и ч и та ю щ и ес я  им 
28 миллионов сумов. Как долго 
производители мяса и молока 
смогут продержаться в таком по
ложении? Ведь для содержания 
поголовья нужны немалые сред
ства. И еще вопрос: торговые ор
ганизации реализуют, к тому же 
с наценкой, мясомолочную про
дукцию. А где же тогда «гуляют*
деньги:

Н. ХОДЖАЕВА, 
корр. УзА.

ВСТРЕЧА 
В ПРОКУРАТУРЕ 
РЕСПУБЛИКИ

В Прокуратуре Республики
Узбекистан состоялась встреча с 
гостившей в нашей стране деле
гацией организации «Хьюман 
рцйтс вотч* во главе с ее руково
дителем, председателем ко н 
сультативного комитета непра
вительственной международной 
организации Джонатаном Ф. 
Ф* нтоном.

Заместитель Генерального 
прокурора Узбекистана Р. Ка
дыров рассказал членам делега
ции о системе прокурорского 
надзора республики, защите ис
конных интересов и прав граж
дан, о борьбе с преступностью.

II ходе беседы были обсужде
ны вопросы установления интим
ного сотрудничества.

(УзА).

МП НА СЕЛЕ

( отрудничество

МИНИ-ЗАВОД НА КОЛЕСАХ
На автострадах Ташкента появились 
необычные машины

Нестандартностью ди
зайна они привлекают вни
мание и интерес жителей 
столицы. Неспешно двигаясь 
по дороге в еопр(>вожд€,нии яр
ких, словно елочные игрушки, 
«мигалок*, чудо-машины ос
тавляют ш собой ровный 
плотный асфальтовый слой, 
который тут же укатывает 
«по линеечке» идущий следом 
каток. Завершает работу по- 
ливомоечнан машина, охлаж 
()ая покрытие перед »ксп.4уа-
тацией.

---------------------- •  + . . .  - ......... ...

Нще на 20 )величил<нь чис
ло малых пр*,днриятий на 
территории коллективного 
хозяйства •Узбекистан» Ян- 
гиарыкского района Хорешс- 
кой области. И, таким обра 
мм, их здесь стало 40. 

-------------•  • ----------

>то1 автопоезд прибыл из 
Германии как реальное спиде 
ТОЛыл во начала действия Дого
вора О долгосрочном 1КОНОМИ 
ческом сотрудничестве между на 
шими странами» Автопоезд ив* 
тывается «Рсмиксер*. Он предс 
ГйВдяет из себя автономный ми

ни-завод но производству ас
фальта — как из свежего сырья, 
так и из обломков старого изно 
шенного асфальта, который пе
ремалывается, как в кофемолке, 
и разогревается до необходимой 
температуры в собственном кот
ле, Отсюда и название ~ «Ре 
миксер». С его уменьшенной ко 
пней миксером мы давно 
знакомы, теперь ношакомимся 
и с «Ремиксером». Производит 
их фирма «Вирттен». За смену 
автопоезд обновляет до ЖИ) мет 
ров дороги шириной 4 с подо 
виной метра. Обслуживают ко 
мплекс механизмов 5—6 чело
век,

В ближайшее время столич 
ный трест Гордорсгройремонт 
получит, согласно договору, еще 
один такой автокомплекс.

А. УЛАНОВ,
НИШ общ. М>рр.

Диана юн деятельности милых 
предприятий довольно широк- 
Здесь производят трикотажные 
изделия, ковры и паласы, конди 
терские и тделин, перерабатывают 
продукцию садов, полей и ого 
родов Но достигнутое не пре 
дел, считают руководители хо- 
жйства, да и сельчане.

А в перспективе планируют 
передать предпринимателям по
левые станы колхоза, обществен» 
ный центр, баню, строящиеся ма
газины, другие шанин и соору
жения. Все эти объекты будут 
выставлены на аукционную ра 
спродажу. Неуклонно осушесгв 
ляется курс на «кономические 
реформы Гак, в хозяйстве отк
рыт специальный магазин, куда 
но бартеру поставляются лесо 
материалы, стройматериалы, >ех» 
ника, транспортные с редегва, ко
торые потом используют на нуж
ды хозяйства, реализуют няселе 
нию.

А. ( 4)1 ,И РОИ

Н А  В Л А Н П Н О Й  Ь И Р Ж Е  У З Б Е К И С Т А Н А
На юр)их Узбекской республиканской Панкиной биржи, состоявших• 

сн ноябри 1995 года, приняли участие банки Республики Утбскистаи, 
и менян не право совершать операции в иностранной валюте,

Обьем продажи составил 17,1Н млн. долларов США. Кути цзфвкеиро 
ван на уровне: I доллар США 46,00 сума

Центральный бив к Республики Узбекистан установил с 25 ноября 
1‘Ж  | следующие курсы иностранных валют к суму Для учет и таможен 
ных платежей *)

Фун 
(0 6

I а в с т р а л и й с к и й  д о л л а р  
1 а в с тр и й с к и й  ш и лл и нг 
1 а н гл и й с к и й  

т с т е р л и н го в  
бельгийским  ф р а н к о в  

I го л л а н д с к и й  гул ь д е н  
1 0  (р е ч е с к и х  д р а х м  
1 д а т с к а а  к р о н а  
1 д о л л а р  С Ш А  
1 е ги п е т с к и й  фунт 
I и р л а н д с к и й  фунт 
I и с л а и д с к а а  к р о н а  
1 0  и с п а н с к и х п е с е т 
1 0 0  и та л ь я н с к и х л и р  
1 к а н а д с к и й  д о л л а р  
1 к ув е й тс к и й  д и н а р  
1 0 0  л и в а н с к и х ф ун то в  
I н е м е ц к а я  м а р к а

26 ,6 ?
З.вЭ

66,20
12,40
22,70

1,14
6,66

36,00
10,60
67,08

0,56
2,06
2,26

26,61
120,26

2,26
26,62

1 н о р в е ж с к а я  к р о н а  
1 0  п о р т у га л ь с к и х  эск уд о  
I с и н га п у р с к и й  д о л л а р  
1 0 0 0  ту р е ц к и х лир 
1 (Ьинлвид скав м в р к а  
1 ф р а н ц уз с к и й  ф ранк 
1 ш в е д с к а в  к р о н а  
1 ш в е й ц а р с к и й  ф ранк 
1 Э К Ю
1 0  а п о и с в и х и е н
1 0 0 0  р о с с и й с к и х  р у б л е й
1 .м л о п е к а я  к р о н а
1 0 0 0  у к р а и н с к и х к а р б о в а н ц е в
1 л а тв и й с к и й  л а т
1 л и то в с к и й  ли?
1 к а э а х с к а в т е н г е  
1 м о л д а в с к и й  лей 
000» л о р у с с к и х  р у б л е й

5,70
2.44

26,50
0,60
8,66
7.41
6,62

31,67
46,87

3,56
7,88
3,18
0,20

67,42
0,00
0,57
7,86
3,13

* •

*) Курсы установлены 6с»оба имели та Центра •мимо бвеьа Геевублава
\  т и ,  мм «и покупан, ала протаяли. указанные влзммм 1141 данному курсу.

Уполномоченные банки самос юатслмн> устанавливаю! курсы ирода 
жи и покупки наличной свободно конвертируемой валюты через обмен
ные пункты исходя из соотношении спроса и предложения. При покупке 
валюты у населении комиссионный сбор не в * и мае те я
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МОГУЧИЕ КРЫЛЬЯ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)

понимаю вопрос стабильности 
и безопасности.

Когда я говорю о мощи Гер
мании, то всегда имею в виду 
ее недавнее объединение. Рань
ше считалось: ГДР — флагман 
социализма. А теперь, когда 
произошло объединение запад
ной и восточной частей стра
ны, выяснилось, сколько хло
пот доставляют федеральному 
правительству новые земли. 
Ежегодно в течение уже шести 
лет правительство Германии вк
ладывает в восточную часть 100 
миллиардов немецких марок. 
Фантастическая сумма! Если бы 
и мы в Узбекистане имели та
кие инвестиции, то гораздо бы 
стрее решили сложные задачи 
реф орм ирования эконом ики . 
Но давайте зададимся еще од
ним вопросом: ради чего такие 
колоссальные затраты? Ответ 
здесь предельно прост. Ради то
го, чтобы поднять экономику, 
во имя улучшения жизни лю 
дей. Согласитесь, что за это 
короткое время немцам удалось 
сделать многое. Им пришлось 
практически перестроить всю 
систему управления. И когда я 
говорю о том, что нам полезен 
опыт Германии, то здесь под
разумеваю то, как им удалось 
сломать тоталитарную, админи
стративно-распределительную  
систему, в которой, увы, мы 
жили свыше семи десятилетий. 
Они тоже осознали, как трудно 
перейти от одной системы к 
другой. Их опыт в этом отно
шении для нас неоценим.

Вопросы укрепления неза
висимости нашего государства, 
обеспечения безопасности на
шей страны непосредственно 
связаны с вопросами духовнос
ти. С  учетом сложившейся обс
тановки конфликтов, продол
жающихся в соседних Афганис
тане и Таджикистане, тех кри
тических ситуаций на севере, 
становится ясно, что если наш 
народ, нация, каждый гражда
нин, живущий на этой земле и 
считающий Узбекистан своей 
Родиной, будет духовно совер
шенствоваться и повышать свой 
интеллектуальный уровень, то 
никакая сила нас не сможет 
одолеть. Вот почему вопросы 
духовности для нас имеют осо
бое значение.

От наших отцов и дедов нам 
осталось богатое духовное нас
ледие. Теперь перед нами сто
ит задача поднять и обогатить 
этот значительный духовный 
потенциал, который вошел в 
нашу плоть и кровь, и передать 
его нашим детям, чтобы они 
получили достойное наследст
во. Всесторонне совершенное, 
крепкое, сильное поколение до
лжно стать наследником возво
димых крупнейших предприя
тий, величественных сооруже
ний, строящейся и благоуст
раивающейся нашей Родины. 
Пусть они достигнут больших 
высот в духовном соверш енст
вовании, чем мы. Только тогда 
мы будем вправе считать, что 
прожили жизнь, достойную на
шего народа, выполнили свой 
долг перед историей, перед 
своими детьми.

Когда в Германии зашла речь 
о национальных особенностях, 
свойствах характера нашего на
рода, я прокомментировал один 
аф оризм , оставш ийся нам в 
наследство от отцов и дедов: 
человек, придя в этот мир, дол
жен поставить перед собой три 
цели. Прежде всего, чтобы Ал
лах послал ему ребенка, чтобы 
на земле остался после него 
наследник. Человек должен вы
растить его здоровым и совер
шенным во всех отношениях, 
чтобы он продолжил дело огца. 
Его наследник должен стре
миться превзойти своего отца в 
мастерстве. Это первая задача. 
Вторая — строительство дома. 
Говоря «дом», я имею в виду не 
какое-то определенное строе
ние, а свободную и благоуст
роенную Родину, которую мы 
осчавим после себя нашим д е
тям. Третья цель — вырастить 
дерево, разбить сад. На свете 
нет более благородной задачи 
как выращивание дерева, раз
бивка сада, превращение лого  
края в цветущий сад. Человек, 
который достиг всех них трех 
целей, может быть доволен 
своей жизнью. Он оставит пос
ле себя хорошую память.

Покатом на штутгартской 
выставке бесценных памятни
ков, оставшихся нам в наслед
ство от наших предков ~ уни
кальных итлелии. чей во траст 
насчитывает не одно тысячеле
тие, мы хотели покорить серд
ца наших немецких друзей, ко 
торые умеют высоко ценить 
настоящее духовное богатство. 
Окатанные нам почести и ува-

жение превзошли все ожида
ния.

Конечно, Германия — вели
кое государство. Недавно, вос
пользовавшись предоставлен
ной нам на сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН возможностью, 
мы выступили с предложением 
принять Германию в качестве 
постоянного члена Совета Бе
зопасности. В этом есть свой 
смысл. Если Германия станет 
постоянным членом Совета Бе
зопасности, это будет соответ
ствовать интересам нашего на
рода, Узбекистана. Ибо нас
колько будут развиваться госу
дарства, которые к нам хорошо 
относятся, настолько и мы дос
тигнем прогресса. Все более 
р а зв и в а ю щ и е с я  о т н о ш е н и я  
между Германией и Узбекиста
ном созвучны этим нашим це
лям.

Во второй день нашего ви
зита мы прибыли в Бонн. Там 
мы б ы л и  п р и н я т ы  Ф е д е 
ральным Президентом Ф едера
тивной Республики Германия 
господином Романом Герцогом, 
встретились со многими госу
дарственными руководителями 
страны, общественными деяте
лями и бизнесменами. Прием
— это не значит сидеть и пить 
чай. Во время приема реш ают
ся важные вопросы государст
венного значения. Такие Ме
роприятия организуются в це
лях установления связей и сот
рудничества, тесного знаком 
ства с представителями дале
ких стран, с их руководителя
ми.

Я подробно разъясняю эти 
вопросы для того, чтобы образ 
мыслей наших соотечественни
ков, которые слушают эту на- * 
шу беседу у телевизора, нашего 
народа, и особенно молодежи, 
был созвучен с моими мысля
м и. И зм е н е н и е  м ы ш л е н и я  
простых граждан, их отнош е
ния к происходящим в мире 
событиям, их воспитание и раз
витие имеют важное значение. 
Наш народ, и особенно моло
дежь, должны шагать в ногу с 
сегодняшними мировыми про
цессами, с развивающимся об
щественным мнением, прово
д и м о й  нами в н у тр ен н ей  и 
внеш ней политикой.

* С  высоких трибун мы часто 
говорим о необходимости жить 
в дружбе и согласии. Что это '  
означает? Это значит, что проб
лема одного человека должна 
стать проблемой всех, радость 
одного человека — радостью 
всех. Проще говоря, я ощущаю 
себя счастливым человеком, 
когда волнующие меня проб
лемы волнуют всех, а то, что 
радует меня, радует и всех.

Общение с людьми по теле
видению я считаю самым пло
дотворным методом использо
вания времени. Конечно, что 
может быть лучше встречи с 
людьми с глазу на глаз. Однако 
сделать это в наше стреми
тельное время весьма сложно
— времени не хватает. Поэтому 
я отдаю предпочтение телеви
дению, когда нужно инф орм и
ровать людей о достигнутых ус
пехах, о  предпринятых шагах.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Какие 
области сотрудничества между 
Узбекистаном и Германией Вы 
считаете приоритетными?

П РЕ ЗИ Д ЕН Т: Прежде чем 
ответить на ваш вопрос, я хочу 
вспомнить встречу в парламен
те — бундестаге. Там мы бесе
довали с председателем парла
мента, госпожой Ритой Зюс- 
мунд и членами парламента. 
Мы рассказали парламентариям 
о нашей стране, а в процессе 
обсуждения дальнейшего раз
вития нашего сотрудничества, 
межгосударственных вопросов, 
когда мы говорили о месте пар
ламента в управлении государ
ством, то заострили внимание 
на одном моменте. Это вопрос 
о языке. У немцев сильна с к 
лонность к изучению английс
кого языка. В этом отношении 
им оказывают большую помощь 
Соединенные Штаты Америки, 
Великобритания. Тогда я им 
сказал: мы изучаем немецкую 
культуру, устанавливаем эко
номические связи с вашими 
крупными фирмами, у наших 
юношей и девушек большой 
интерес к немецкому я »ыку, и 
даже в дальних кишлаках ве
дется преподавание немецкого 
языка. Пусть к нам приезжают 
ваши учителя, окажите нам по
мощь в этом отнош ении, если 
сочтете нужным, мы пошлем 
сюда наших детей, ученых. Да 
вайге уделять особое внимание 
вопросам языка Я мягко объис 
нил, что Узбекистан — это не 
какое-то отсталое государство.

И это, действительно, так. 
Сегодняшний потенциал Узбе
кистана огромен, развиты его 
наука и культура В ту пору, 
когда мы объявили о своей не- 
тависимости, нашлись и такие 
государства, которые взялись 
нас поучать, как нам жить даль

ше. После близкого знакомст
ва с нашей страной они изме
нили свое мнение о ней и, нао
борот, признают, что и у нас 
следует многому научиться. Я 
думаю, нет необходимости пе
р еч и сл ять  эти государства. 
С метливы й человек сам все 
поймет.

Английский язык, несомнен
но, великий язык. Но и немец
кий язы к не уступает ему. Мы 
должны изучать немецкий. Ибо 
на этом языке была создана 
великая культура. Такие выдаю
щиеся поэты, как Гете, Ш ил
лер, создавая свои шедевры на 
этом языке, обогатили сокро
вищ ницу мировой культуры. 
Поэтому на нашей встрече осо
бое м есто  зан ял и  вопросы  
культурного сотрудничества.

И еще я им задал такой воп
рос: у нас есть около 40 науч
но-исследовательских учрежде
ний, занимающихся фундамен
тальными науками. Как вы мо
жете ознакомиться с нашими 
достижениями в области ядер- 
ной ф изики , биохимии, био
технологии, исторической нау
ки? Ответ был очевиден: благо
даря непосредственному сот
рудничеству. Поэтому я выд
винул вопрос о п оследова
тельном развитии научно-тех
нического сотрудничества меж
ду наш ими учеными. Ибо у нас 
есть чему поучиться друг у дру
га. Свидетель этому — сама ис
тория. Многие хорошо знают, 
что в 30-х годах группа наших 
просветителей ездила в Герма
нию на учебу. А сейчас у нас 
возможности для этого боль
шие, ворота открыты. Герма
ния находится от нас на рас
стоянии шести-семи часов л е 
та.

М инистр иностранных дел 
господин Кинкель спросил у 
меня, сколько часов лета до 
вас. Я полушутливо ответил, что 
к вам лететь труднее, а к нам 
легче, потому что земной шар 
вращается в нашу сторону. В 
этой шутке был свой резон: бу
дущее за нами. Так сложилось 
исторически. Возьмем, к  при
меру, Аль-Хорезми. Разве те
перешние термины «алгебра» и 
«алгоритм» не связаны с его 
именем?! Говорят, что Амери
ку открыл Колумб. Между тем, 
наш великий предок Бсруни за 
пятьсот лет до него начертал на 
карте, где она расположена. В 
различных уголках земного ша
ра защищается немало науч
ных трудов по хирургическим 
операциям, методам лечения, 
лекарственным препаратам, ко
торые были разработаны Ибн 
Сино, называемым европейца
ми Авиценной. Разве в своем 
труде «Ал конун фит-тиб* не 
создал канонов медицинской 
науки наш великий предок, 
живший в X веке? А Фароби?! 
Амир Темур был не только 
крупным полководцем и госу
дарственным деятелем, разве 
можно забыть заслуг этого неор
динарного человека в установ
лении справедливости, осво
бождении Европы?! Таких лич
ностей в истории мало. Мы с 
вами знаем Коперника, Гали
лея, но а Улугбека?! Наш пре
док Улугбек раньше всех соз
дал карту звездного неба, где 
определил месторасположение 
1200 звезд. Вот наследниками 
кого мы являемся!

Все это я сказал ио время 
нашей встречи в парламенте. 
«Если осмотрите выставку о на
шей стране, вы глубже узнаете, 
с какой нацией, каким госуда
рством знакомитесь», — подче
ркнул я. Вы знаете, что немцы 
— это народ, который имеет 
тягу ко всему новому, и потому 
я надеюсь, что они посетят эту 
выставку и изменят свое м не
ние о  нашей стране в лучшую 
сторону.

С  кем бы мы ни встречались 
во второй день визита, тема 
бесед касалась  в осн овн ом  
культуры, организованной на
ми выставки. Эта тема затраги
валась даже во время обсужде
ния с Клаусом Кинкелем воп
росов подъема на более высо
кую ступень двус торонних взаи
мовыгодных связей между Уз
бекистаном и Германией.

Два дня пребывания в Гер 
мании ясно показали, с кем 
нам следует укреплять свя ш в 
будущем, на кого нужно они 
рагься Узбекистану в решении 
ЬроОлем, с которыми он стал 
кивастся, с кем нам строить 
свое будущее. Мы убедились, 
что в этом нам, несомненно, 
помогут такие высокоразвитые 
государства, как Германия. Ге
ли наши свя »и с Германией и 
другими развитыми государст
вами будут все более укреп
ляться, то, дай Бог, мы достиг
нем поставленных перед нами 
целей

Объем производства совм е
стных с Германией предприя
тии, торговли, инвестиций в на
шу экономику составляс! в год 
примерно Г миллиард немец-

ПРОГРЕССА Экология

ких марок, или свыше 710 мил
лионов долларов СШ А. Уже од
ни только эти цифры говорят о 
многом.

Сегодня не только в Таш 
кенте, но и во многих областях 
республики создаются совме
стн ы е у зб е к с к о -ге р м а н с к и е  
предприятия, которые начали 
выпускать продукцию. Здесь хо
чу привлечь ваше внимание к 
одному моменту: в дело подъе
ма экономики Узбекистана вно
сят свой вклад многие страны. 
Однако если мы посмотрим на 
поставляемое ими оборудова
ние и технологию, то обнару
жим, что большинство из них 
произведено в Германии. О со
бенно это бросается в глаза в 
области переработки хлопка. 
П олучается, что германскую 
продукцию к  нам завозят и ус
танавливают посредники. Об 
этом я говорил и раньш е, и 
еше раз приходится говорить: 
мы должны налаживать всесто
ронние прямые, непосредствен
ные отнош ения с Германией и 
другими государствами. Вот тог
да и отпадет необходимость в 
посредниках. Я и там сказал: 
почему другие должны полу
чать выгоду от ваших возмож
ностей, давайте же развивать 
наш и связи  напрямую . Чем 
больше будет в нашей стране 
германских предприятий, вы
пускающих продукцию, для нас 
тем лучше. Ибо производимая 
ими продукция выгодно отли
чается от изделий других стран. 
Ни в какой отрасли они не 
выпускают продукцию на один 
только день. Нет необходимос
ти идти далеко за примерами. 
Наши отцы и деды еще в прош 
лом веке привозили из Герма
нии швейные маш инки «Зин
гер». В некоторых наших домах 
они и по сей день исправно 
служат.

В технике, на производстве 
существует такое понятие — 
«ресурс». Оно определяет се
бестоимость продукции. Если 
рассматривать вопрос с точки 
зрения этого ресурса, то их про
дукция является более дорогой 
по сравнению  с другими. Од
нако срок службы у нее рас
считан на многие годы. Как 
говорится в пословице, дешево 
да гнило. Иначе говоря, бед
ный покупает дважды, а бога
тый — один раз, но самое каче
ственное. И об этом я им ска
зал. Поэтому мы должны сме
ло закупать продукцию в Гер
мании, пусть даже это и доро
го.

Любая фирма, прежде всего, 
заботится о своих интересах. 
Но в Германии есть такие ф и р 
мы, которые высоко держат 
свою марку — свой авторитет. 
Каждый ее рабочий и служа
щий стремится не допускать 
серьезного убытка своей ф и р 
ме некачественно сделанной ра
ботой. Мы должны брать при
мер с такой традиции.

Германия для нас — это на
деж ны й партнер. Н асколько 
много совместных с ними пре
дприятий мы создадим, нас
только мы выиграем. Нам нуж
но всесторонне усилить, рас
ширить торговлю с немцами. 
И нам также необходимо сво
им интеллектом, предприимчи
востью прийти в Германию. Н а
ши представители, предприни
матели, совершая поездки в 
Германию в целях стажировки, 
учебы, должны поставлять н а 
ши товары и поддерживать ав 
торитет знака «Сделано в Узбе
кистане». Этот знак составляет 
гордость каждого узбека, Узбе
кистана. Я призываю наших лю 
дей всегда сохранять этот прес
тиж.

КОРРЕСПОНДЕНТ: Ислам 
Абдугяииевич, в мключение на
шей беседы расскажите, пожа
луйста, о своих впечатлениях 
от поездки...

П РЕЗИ Д ЕН Т: Самос глав
ное, немцы показали понима
ние наших проблем и труднос
тей, с которыми мы сталки
ваемся на нынеш нем этапе осу
щ ествляемы х нами реф орм , 
доброжелательно отнеслись к 
Нам. Реформы у нас проводят
ся во всех сферах. Мы сейчас 
должны создать крепкий ф ун
дамент и в будущем соверш ен
ствовать его. Таким образом, 
пусть сам Всевышний поможет 
нам сделать так, чтобы каждая 
семья имела бы такой же зара
боток и такие же условия ж из
н и , к ак  с р ед н я я  н е м ец к ая  
семья! И действительно, их д о 
ходы более высокие, нежели у 
нас. Но правда и то, что цены у 
нас ниже. Как бы то ни было, 
но мы должны выйти на уро
вень мировых цен. Без л о г о  
У тбекистану будет трудно п ри 
соединиться к мировому сооб
ществу. Однако мы не Пере но 
сим механически чужой опыт 
на нашу почву. Сейчас произ
водительность труда у нас н и 
же, чем в развитых западных 
странах, и мы не можем слепо 
внедрять у себя их цены. С о к 
ращая затраты тта производст
во, повышая производи!ельно 
егь труда, мы должны но пап

но выходить на уровень миро
вых цен. Для того чтобы дос
тичь уровня немцев, нам сле
дует полностью обновить тех
нику, оборудование, повысить 
квалификацию работников, из
менить образ их мышления. Вот 
только тогда мы сможем соз
дать достойный образ жизни, 
изобилие в стране.

Каждая наша поездка в раз
витую зарубежную страну зас
тавляет задуматься о многом. 
Когда я вижу их достижения, 
меня порой охватывает чувство 
белой зависти. Ну чем же мы 
хуже них? Волею судеб мы отс
тали от них на десятки лет. 
Теперь нам нужно энергично 
взяться за дело, добросовестно 
работать — и только. Тогда нам 
по плечу будет горы свернуть.

Я далек от мысли, что чело
век в одиночку может добиться 
цели. Он может добиться на
меченной цели только с по
мощью государственной под
держки. Сейчас в наш ей стране 
созданы все условия для пре
дпринимательства. Люди глу
боко осознали, к чему они ст
ремятся: они освобождаются от 
иждивенческих настроений, в 
каждом из них просыпается чу
вство хозяина...

Однако это не означает, что 
государство отодвинуло в сто
рону проблемы повседневнос
ти. Наоборот, все свои силы и 
внимание оно направляет на 
самы е актуальны е вопросы . 
Есть области экономики, кото
рые нуждаются в поддержке и 
помощи государства. Такими 
приоритетными отраслями счи
таются сельское хозяйство, лег
кая промышленность, произ
водство товаров народного пот
ребления.

Нет сомнения, что государ
ство определит и сформирует 
политику денежного обращ е
ния. Одна из самых важных 
задач будущего года — это даль
нейшее укрепление нашей на
циональной валюты — сума. 
Это позволит обеспечить его 
полную конвертируемость, уст
ранит все барьеры, стоящие на 
пути иностранных инвестиций 
в нашу экономику.

Само собой разумеется, что 
после достижения этой цели ни 
один предприттиматель, ни од
на фирма или компания не вст
ретится с трудностями в полу
чении гарантированных диви
дендов. В конечном итоге они 
не понесут убытки от инф ля
ции и изменчивости курса ва
люты.

В нашей стране создаются 
все условия для свободы ли ч
ности. Каждый гражданин хо
рошо понимает, что и он сам, и 
его родные находятся вне опас
ности, что они под зашитой 
государства.

Я тут говорил о богатстве 
государства. Здесь я имею в 
виду не только духовное богат
ство, но и богатство личности. 
Ведь чем богаче государство, 
тем больше оно будет иметь 
возможностей оказывать сво
им гражданам помощь.

В бюджете будущего года мы 
предусмотрели увеличение раз
мера пособий, выплат»детям. В
частности, мы в диф ф еренци
рованном порядке оказываем 
помощь семьям, имеющим де
тей до шестнадцати лет. Мы 
решили одинаково относиться 
ко всем семьям, имеющим де
тей до шестнадцати лет. О дна
ко здесь есть одна проблема. 
Это — вы соки м .. ..о далеких от 
забот народи должностных лиц. 
Нам необходимо избавиться от 
«чиновников*, требующих де
сятки писем и документов, ио- 
дтве рждаюши х существован ие 
несовершеннолетних детей, из
бавиться от бумаготворчества.

В нашей стране успешно фу
нкционирует уникальное звено 
сам оуправления — махалля.
Здесь ни от кого не утаишь 
богатство, доходы. Здесь всегда 
находишься на виду у всех. В 
некоторых соседних странах с 
недоверием относятся к такой 
форме управления, как махал
ля. Однако есть одно мудрое 
высказывание наших предков: 
«Чем тысячу раз услышать, луч
ше один раз увидеть». Придет
ся еще раз повторить: раз осно
ву нашего общества сос тавляе т 
семья, государство оказывает ей 
постоянную помощь. Потому 
что семейный достаток гаран
тирует рост духовных и нравст
венных ценностей личности и 
нации.

Но время нашей поездки в 
Германию лю ди, объективно 
оцениваю щ ие наш и возмож
ности, выска тыиали следующее 
мнение: вы обязательно дос- 
тиш ете поставленной пели, для 
этого вам нужно время.

Да, мы обязательно достиг
нем своей цели. Ведь каждый 
из нас создан, чтобы прожить 
достойную жи шь! Ради достат
ка, благополучия необходимо 
неустанно бороться, трудиться, 
вести поиск Ьез труда не до
биться успеха,

ЛЕСНОЕ БОГАТСТВО 
НАШЕ БОГАТСТВО

Богата природа Узбекистана своей флорой и фауной. Щедро одаривает она нас дичью и 
рыбой, дарами лесов и целебными травами, многим другим. Но всегда ли берем мы в меру 
от природы без ущерба для нее? Как помогаем ей восстанавливать свои ресурсы? Какие 
меры принимаются в республике по ее охране, сохранению и приумножению ее богатств? 
На эти вопросы наш корреспондент попросил ответить кандидата биологических наук, 
заслуженного лесовода Республики Караштакстан Виктора Павловича ЛИМА.

— По существу, в Узбекиста
не вопросами охраны живой при
роды и рациональным использо
ванием ее ресурсов начали зани
маться с пятидесятых годов. Име
лись серьезные недостатки в лес
ном и охотничьем хозяйстве. До
пускались самовольные раскор
чевки лесных насаждений, ист
реблялись горные леса. Охот
ничье хозяйство находилось в за
пущенном состоянии, практичес
ки не велась борьба с массовым 
браконьерством.

Нужно было в корне менять 
положение дел. И следует отдать 
должное руководству республи
ки, ее правительртву, органам 
власти на местах, всерьез заняв
шимся вопросами охраны при
роды, сохранения ее флоры и 
фауны, наведения порядка в 
охотничьем хозяйстве. Были при
няты важные законы и поста
новления правительства.

В 1959 году было образовано 
Главное управление лесного хо
зяйства и охраны природы при 
Совете Министров республики. 
На него возложен контроль за 
проводимыми всеми ведомства
ми и организациями работами в 
области лесного и охотничьего 
хозяйства. Организованы госуда
рственные заказники в районе 
Кугитанского хребта Сурхан- 
дарьинской области для сохра
нения и восстановления винто
рогого козла и архара, Нурати- 
нского хребта Самаркандской об
ласти — для охраны и воспроиз
водства архара, кабана и кекли- 
ка, Тужакульского водохранили
ща в Бухарской области — для 
охраны водоплавающей птицы и 
в Каракалпакской АССР — для 
сохранения и восстановления 
численности кабана, хивинского 
фазана и водоплавающих. Нача

ли восстанавливаться и арчовый 
заповедник «Гуралаш», Аму- 
дарьинский заповедник.

Интересы народного хозяйст
ва республики требуют бережно
го и планомерного использова
ния природных ресурсов, неус
танной заботы о сохранности и 
непрерывном увеличении при
родных богатств.

С целью совершенствования 
управления охотничьим хозяйст
вом, усиления надзора, охраны и 
воспроизводства животного ми
ра на территориях лесного фон
да было организовано Главное 
управление охотничьего хозяйст
ва, заповедников и национальных 
парков.

На «Главохоту» возлагается се
годня обязанность управления 
охотничьим фондом, контроль за 
использованием животного ми
ра, обеспечение его охраны, над
зор за соблюдением правил, но
рм и сроков охоты, выдачу ли
цензий на отстрел и отлов охот- 
ничье-промысловых животных.

За истекший период года бы
ло задержано 237 нарушителей 
правил охоты, и с них взыскан 
штраф за нанесенный ущерб на 
сумму более 28 тысяч сумов.

«Главохотой» начата работа по 
закреплению охотничьих угодий 
в Ташкентской области на зем
лях лесного фонда. Уже закреп
лены такие площади на 108 ты
сячах гектаров. Для разведения 
редких видов животных начато 
строительство Каракульского 
спецпитомника, где намечается 
содержать джейранов.

Нет, не бедны сегодня охот
ничьи угодья нашей республики. 
Число таких редких, ценных 
птиц, как фазан, уже перевалило 
за 15 тысяч. А ведь еще нес
колько лет назад они были на

грани истребления. По пример
ным подсчетам, у нас более 25 
тысяч зайцев, более 20 тысяч 
сайгаков. Эти животные уже ста
новятся промысловыми. Неук
лонно растет численность гор
ных козлов и баранов, диких ка
банов. На них тоже выдаются 
лицензии для охоты. Сохранены 
и такие виды животных, зане
сенных в Красную книгу, как 
снежный барс, туркестанская 
рысь, джейраны, косули. Их чис
ленность, хоть и медленно, но 
растет.

Состояние же самого охот
ничьего дела пока нельзя приз
нать вполне удовлетворительным. 
Дело в том, что основной земле
пользователь, на территории ко
торого ведется охотничье хо
зяйство, не заинтересован в во
спроизводстве и охране охот
ничьих животных, так как право 
охоты на них принадлежит дру
гому пользователю. Поэтому нуж
ны взаимовыгодные договорные 
отношения между землепользо
вателями и обществами охотни
ков и рыболовов. Они бы пошли 
только на пользу делу.

Также необходимо создание 
единого лесоохотничьего хо
зяйства на базе лесхозов. Совме
щение интересов лесного и охот
ничьего хозяйств является одним 
из путей сохранения и приумно
жения охотничье-промысловых 
зверей и птиц. Ведь основная ча
сть охотничьих угодий находит
ся на землях лесного фонда.

Охрана природы, приумноже
ние ее богатств — дело большой 
государственной важности, обще
народное дело. И нужно, чтобы 
внимание к нему не ослабевало.

Записал Ю. КОВАЧ, 
нап! общ. корр.

САХАР Б
Предприниматели фирмы «Оксарой», которую возглавляет Порби- 

би Сафарова, приступили к строительству в Шахрисабзе сахарного 
зав<м)а. Проектно-сметную документацию предприятия подготовили 
инженеры-конструкторы Ташкентского научно-производственного 
объединения «Коинот».

А возводят завод строители уп- новременно с г лавным корпусом 
равления спецстроя Ташкентско- завода строятся котельная, спс- 
го треста «Ирмонтажстрой». Од- циальные подсобные помещения,

ШАХРИСАБЗЕ»
где заняты рабочие участка Исо- 
ма Олимова из СПМК-12 треста 
«Хисоракгидрокурилиш».

Строительство завода еще не 
завершено. Но в уже построен
ное овощехранилище из хозяйств 
начинает поступать сырье — са
харная свекла.

II. ГАДОЕВ.

ТАШ КЕНТСКИМ  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
А ВИА Ц ИО Н НЫ Й  ИНСТИТУТ, 

Н А Ц И ОН АЛЬНА Я АВИАКОМ ПАНИЯ 
«УЗБЕКИСТОН ХАВО ЙУЛЛАРИ», 

Л ЕТН О -ТЕХ Н И ЧЕСКИ Й  УЧЕБНЫЙ Ц Е Н Т Р

ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
НА ПЕРВЫЙ КУРС

У ч е б н ы й  ц е н т р  п р о и з в о д и т  п о д г о т о в к у  б о р т п р о в о д н и к о в  к  п о л е т а м  н а  в н у т 
р е н н и х  и м е ж д у н а р о д н ы х  а в и а л и н и я х  в  г р а ж д а н с к о й  а в и а ц и и .

СРОК ОБУЧЕНИЯ -  1 год 10 месяцев.
В У ч еб н ы й  ц е н т р  п р и н и м а ю т с я  л и ц а  ж е н с к о г о  п о л а  о т  17 д о  21 г о д а ,  и м е ю щ и е  

з а к о н ч е н н о е  с р е д н е е  о б р а з о в а н и е ,  г о д н ы е  п о  с о с т о я н и ю  з д о р о в ь я  к р а б о т е  б о р т п 
р о в о д н и к о м  в г р а ж д а н с к о й  а в и а ц и и .  П ри  о т б о р е  к а н д и д а т о в  у ч и т ы в а ю т с я  в н е ш н и е  
д а н н ы е ,  п р е д ъ я в л я е м ы е  к б о р т п р о в о д н и к а м .

Д л я  п р е д в а р и т е л ь н о г о  о т б о р а  к а н д и д а т о в  в с е  п о с т у п а ю щ и е  п р о х о д я т  с о б е с е д о 
в а н и е  в п р и е м н о й  к о м и с с и и  У ч е б н о го  ц е н т р а .

По н а п р а в л е н и ю  п р и е м н о й  к о м и с с и и  п р е д в а р и т е л ь н о  о т о б р а н н ы е  к а н д и д а т ы  на 
о б у ч е н и е  п р о х о д я т  м е д и ц и н с к о е  о с в и д е т е л ь с т в о в а н и е  в о  ВЛЭК д л я  о п р е д е л е н и я  
г о д н о с т и  к л е т н о й  р а б о т е .

К а н д и д а т ы , у с п е ш н о  п р о ш е д ш и е  с о б е с е д о в а н и е  и м е д и ц и н с к о е  о с в и д е т е л ь с т 
в о в а н и е ,  с д а ю т  в с т у п и т е л ь н ы е  э к з а м е н ы :

— п о  г е о г р а ф и и  (устн о)
— по  и н о с т р а н н о м у  (а н г л и й с к о м у  и л и  н е м е ц к о м у )  я зы к у  (устн о ).
В с т у п и т е л ь н ы е  э к з а м е н ы  п р о в о д я т с я  п о  п р о г р а м м а м ,  с о о т в е т с т в у ю щ и м  у ч е б 

н ы м  п р о г р а м м а м  с р е д н е г о  (п о л н о го )  о б щ е г о  о б р а з о в а н и я .

ПРИЕМ ДОКУМЕНТОВ ПРОИЗВОДИТСЯ
С 20 ноября по 20 декабря 1995 года.
вступительные жзамены — с 22 декабря 199.1 гзачисление  — до 30 декабря 199.5 г. в 

конкурсном порядке в соответствии с количеством набранных баллов.
При поступлении в Учебный центр подаются следующие документы:
— шявление на ими ректора ТашГАН
— документ о среднем образовании в под шнникс
— медицинская справка (форма N ОНЬ-У)
— 6 фотокарточек размером 1x4 см.

выписка и / трудовой книжки, заверенная администрацией (для работающих) 
справна из психоневрмогического диспансера по месту жительства

— справки из рийонной СУС.
Паспорт предъявляется лично. Пи период прохождения комиссий и жшменов абиту

риенты обеспечиваются плитным общежитием.
( поступившими ни ! курс в соответствии с пушном приема шключается контракт.

%

%

ВЫПУСКНИКИ, ЗАЧИСЛЕННЫЕ НО КОНТРАКТУ, ОБЯЗАНЫ ОТРАБОТАТЬ ТРИ ЮЛА 
НА ПРЕДПРИЯТИЯХ НАЦИОНАЛЬНОЙ АВИАКОМПАНИИ «у ш е к  И СТОН ХАВО ЙУЛЛА
РИ» НО НАПРАВЛЕНИЯМ КОМИССИИ.

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ МОЖЕТ ОСУЩЕСТВЛЯТЬСЯ НА ДОГОВОРНОЙ ОСНОВЕ. ИНО
ГОРОДНИМ УЧАЩИМСЯ ПР»ДО( 1АВЛЯЕТСЯ ОБЩЕЖИТИЕ. УСПЕВАЮЩИМ УЧАЩИМ
СЯ ВЫПЛАЧИВАЕТСЯ СТИПЕНДИЯ. ОКОНЧИВШИМ ПОЛНЫЙ КУРС ОБУЧЕНИИ И 
СДАВШИМ 1ЮСУДАРСТВКННЫЕ ЭКЗАМЕНЫ ВЫДАЕТСЯ ДИПЛОМ О ПОЛУЧЕНИИ СРЕД
НЕГО СПЕЦИАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ.

ВЫПУС КНИКИ, ОБУЧАВШИЕСЯ НА ДОГОВОРНОЙ ОС НОВЕ, РАБОТОЙ В Нлк «УЗБЕ
КИСТОН ХАВО ЙУЛЛАРИ. НЕ ОБЕСПЕЧИВАЮТСЯ И ПОЛУЧАЮТ СВОБОДНОЕ РАСПРЕ- 
ДЕЛЕНИЕ.

Адрес приемной комиссии:
700167, г. Ташкент, Аэропорт, Летно-технический

учебный центр (телефон 55-34-03).
Ф
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ЭКСП РЕСС-ТЕЛ ЕТАИ П

«ЭРИКСОН» НАРАЩИВАЕТ ПРИБЫЛЬ
Шведский телекоммуникационный кон

церн «Эриксон* сообщил, что полученная 
прибыль за девять месяцев этого года на 
1,3 млрд. крон больше, чем за тот же 
период прошлого года.

Количество разм ещ енны х на «Эриксоне» 
международных заказов  увеличилось почти на 
треть.

ЗА ИНФОРМАЦИЮ -  
КРУПНОЕ ВОЗНАГРАЖДЕНИЕ

Власти Саудовской Аравии предла
гают вознаграж дение на сумму 800 
тысяч долларов за информацию, кот о
рая может привести к задержанию  
лиц, ответственных за взрыв на т ер
ритории американского военного ко 
мплекса в Эр-Рияде.

В результате взрыва бомбы погибло не менее 
шести человек, в том числе пять американцев. 
Более 60 человек получили ранения.

КРУПНЕЙШИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛИ МАШИН
За девять месяцев этого года в Южной 

Корее было произведено 1 млн. 880 тысяч 
автомобилей.

Четырьмя крупнейшими странами-производи- 
телями машин являются США, Япония, Германия 
и Франция. В прошлом году Южная Корея уступи
ла пятое место Канаде.

ИНТЕРЕСНОЕ ОТКРЫТИЕ УЧЕНЫХ
Шот/шндские ученые установили, что 

лекарство, снижающее уровень холестери
на в крови, уменьшает вероятность разви
тия ишемической болезни сердца на 28 
процентов.

Ученые пришли к подобному выводу на основа
нии обследования 6600 мужчин с повышенным 
содержанием холестерина в крови, принимавших 
лекарство привасатин.

ОСВАИВАЮТ НОВЫЕ РЫНКИ
Южная Корея и Индонезия подписали 

соглашение о предоставлении Индонезии 
580 тысяч долларов для разработки тех
нологии получения угольных брикетов.

Как ожидается, подписание соглашения отк 
роет путь к проникновению южнокорейских фи 
рм-производителей угольных брикетов на индоне 
зийский рынок.

КУРС КРОНЫ И ЦЕНЫ НА ТОВАРЫ
Цены на фрукты и овощи в Швеции 

растут в этом году не так быстро, как в 
прошлом.

С июня они даже упали почти на столько же, 
насколько поднялись за период с января по май. В 
результате повышение цен составило всего лишь 
2,9 процента. Это результат укрепления курса кро
ны, что делает импортные продукты дешевле.

В САМВЛЕТАХ ОХРАННИКОВ НЕ БУДЕТ
Авиакомпания Израиля отменила при

сутствие на борту самолетов вооружен
ных охранников при совершении рейсов в 
Канаду и США.

Это сообщение было передано государствен
ным радио Израиля, однако представители компа
нии не подтвердили его, но и не опровергли, 
указав, что они не дают никакой информации 
относительно мер безопасности.

ИДУТ ОЖЕСТОЧЕННЫЕ БОИ
На юге Филиппин идут ожесточенные 

бои между мусульманскими повстанцами 
и правительственной армией.

В сообщениях, поступающих из района сраже
ний, говорится, что филиппинская армия обстре
ляла позиции партизан ракетным и артиллерийс
ким огнем. Обе стороны понесли потери в живой 
силе. Возобновившиеся бои грозят сорвать очеред
ной тур мирных переговоров, который планирует
ся начать в этом месяце.

По сообщениям международных 
информационных агентств 
подготовил Б. ХАТАМОВ.

Их проблемы

НА ТАЙВАНЕ
ОТКРЫТ НОВЫЙ 
КРЕМАТОРИЙ

Здесь, к а к  и п о л о ж е н о  по  
б уд д и й ски м  о б ы ч а я м , п еред  
с ж и га н и ем  в печах  у со п ш и х  
убираю т цветам и . А р яд о м  с 
урной, содерж ащ ей  прах, в ы 
в е ш и в а е т с я  п р и ж и з н е н н а я  
ф отограф и я . С то и м о сть  п р о 
вед ен и я  п о д о б н ы х  п р оц едур  
— 195 до л л ар о в . Н е о ч е н ь  
деш ево , если учесть, что  к р е 
м ато р и й  э то т  о б с л у ж и в а е т  
и с к л ю ч и т е л ь н о .. .  к о ш е к  и
собак.

М ИС ТИ Ч ЕС К АЯ  СИЛА «ЗОЛОТЫ Х ВОРОТ»
В американской печати периодически попадалась байка 

о м(инре, который всю жизнь красит знаменитый мост 
«Золотые ворота» через Сан-Фрапцисский пролив.

На самом деле маляров на мосту несколько, и им приходится не 
только помахивать кистью, но и отговаривать самоубийц, которые 
вот уже 58 лет слетаются на это место. Сейчас приближается круглая 
дата: вот-вот с ажурного оранжевого моста прыгнет в голубые воды 
залива тысячный самоубийца. На самом деле этих несчастных было 
куда больше, поскольку трупы нескольких сотен прыгунов так и не 
были выловлены из воды, а многих удалось отговорить от этого шага 
в последний момент.

Самоубийцы совершают на знаменитый мост паломничество 
издалека. В марте этого года, к примеру, студент Реймонд Вернер, 
не говоря никому ни слова, покинул свое общежитие в Вирджи
нии, прилетел через всю страну в Сан-Франциско и прыгнул с 73- 
метрового моста, построенного в злополучном 1937 году. У «Золо
тых ворот* есть какая-то мистическая притягательная сила. Неко
торые самоубийцы едут на него по соседнему мосту через Оклендс
кий залив, имеющему почти ту же высоту, но их неодолимо тянет 
именно туда, хотя, казалось бы, можно было бы спрыгнуть раньше, 
сократив свои страдания.

Международное сотрудничество

ДЕЛОВЫЕ ЛЮДИ 
РАСШИРЯЮТ КОНТАКТЫ 
ВСЛЕД ЗА ПОЛИТИКАМИ

Недавний визит в США Президента Узбекистана 
И. А. Каримова создал новые предпосылки для разви
тия деловых коммерческих контактов — таких, нап
ример, как предстоящая закупка Узбекистаном трех 
«боингов». Но одновременно расширяются и уже суще
ствующие связи. Интересно, что к этому процессу 
активно подключаются и «третьи стороны*.

— Я в л я я с ь  
г е н е р а л ь н ы м  
д и стри б ью те
ром  в странах  
С Н Г  к р у п 
н е й ш е й  а м е 
р и к а н с к о й  
ф и р м ы  
« С  А Т  Е - 
XV А У —2000»,
— р а с с к а з ы 
в а е т  г е н е 
р а л ь н ы й  д и 
р е к т о р  м о с 
ковской  ф и р 
м ы  « К л а с с и 
ка» В италий  
М о с е е в ,  — 
м ы  в п о с л е д 
нее  в р е м я .п о  
з а к а з у  у з б е 
к и с т а н с к и х  
п а р тн е р о в  зн а ч и т е л ь н о  р ас 
ш и р и л и  п о ставк и  н о в ей ш и х  
а м е р и к а н с к и х  к о м п ью тер о в  
к л ас с а  «пентиум » в ваш у  ст 
рану.

С е г о д н я  « п ен ти у м ы »  от 
ф и р м ы  «О А ТЕМ А У » р а б о 
таю т  в Б елом  д о м е  в В а ш и 
н гто н е , в П ен таго н е , в к р у п 
н е й ш и х  ф и р м а х  Н ь ю -Й о р 
ка, н а  л о н д о н с к о й  и других  
ведущ и х  м и р о в ы х  б и р ж ах . 
В о зр о сш и е  п о став к и  в У зб е
к и стан  сам о й  с о в р е м е н н о й  
и н ад е ж н о й  к о м п ь ю т ер н о й  
т е х н и к и  н о в о го  п о к о л е н и я  
сви д етел ьству ю т о  том , что  с 
п о м о щ ь ю  а м е р и к а н с к и х  и 
других  п а р тн е р о в  зд есь  с о з 
д ается  м о щ н а я  к о м п ь ю т е р 
н ая  база.

Б л аго д ар я  н а л и ч и ю  регу
л я р н о го  воздуш н ого  со о б щ е
н и я  м еж ду С Ш А  и У зб е к и с 
таном  все б о л ьш ее  к о л и ч ест 

во  п о с та в о к , о ф о р м л е н н ы х  
м о с к о в с к и м  д и с т р и б ь ю т е 
р ом , идет теперь  кратчай ш и м  
путем . В Т а ш к е н те  а м е р и к а 
н ск у ю  п р о д у к ц и ю  п олучаю т 
ф и р м ы  «Х айтэк  И нвест*  и 
другие. Н а будущ и й  год с о в 
м естн ое  со тр у д н и ч ество  з н а 
ч и тел ьн о  р асш и р и тся . П р ед 
вар и тел ьн ы е  расчеты  п о к а 
зы в аю т , что  п о став к и  а м е 
р и к а н с к и х  к о м п ь ю тер о в  (в 
ч астн ости , ф и р м ы  «О А Т Е - 
\УАУ—2000») в о зр а с т у т  не 
м ен ьш е  чем  в  п о л то р а  раза.

Т а к и м  о б р а зо м , У зб е к и с 
тан  стан ет  о д н и м  и з в е с о 
м ы х п а р тн е р о в  на м и р о во м  
к о м п ь ю т ер н о м  р ы н ке .

НА С Н И М К Е : компью
теры  нового поколения, 
п о с т а в л я е м ы е  ф и р м о й  
«ОАТЕ>УАУ-—2000» в Уз
бекистан.

Продолжаем тему

ВСЕ ЯДЕРНЫЕ ИСПЫТАНИЯ 
НАСКОЛЬКО ЭТО РЕАЛЬНО?

ПОД ЗАПРЕТ

В одной из подборок «Мир в конце недели» мы рассказа.ш об отказе Китам провести 
очередное испытание своего ядерного оружия на полигоне в пустыне Такла-Макан и о 
причинах, побудивших Некий пойти на этот шаг. И  сразу привлекли внимание читателей 
к теме прекращения ндерных испытаний на всей монете. Сегодня мы рассказываем, как 
обстоит дело с решением важнейшей для человечества проблемы.

Можно сказать сразу — оно, 
человечество, еще никогда не бы
ло столь близко к осуществле
нию этой мечты.

Позицию Узбекистана по воп
росу запрещения и нераспрост
ранения ядерного оружия четко 
изложил И. А. Каримов с трибу
ны сессии Генеральной Ассамб
леи ООН. Однозначное осужде
ние подавляющим большинством 
государств как распространения, 
так и испытаний ядерного ору
жия имеют решающее значение 
в данном вопросе. Не менее важ
но и то, что полным ходом идет 
работа  над Д о го во р о м  о 
всеобъемлю щ ем запрещ ении  
ядерных испытаний (ДВЗЯИ) на 
уровне международных с п е 
циальных комитетов, рабочих 
групп и Конференции по рас
смотрению действия договора о 
нераспространении ядерного ору
жия (ДНЯО), 175 государств-уча- 
стников которой договорились в 
мае нынешнего года, что Дого
вор о всеобъемлющем запреще
нии ядерных испытаний должен 
быть подписан к концу 1996 го
да. Если это случится, в конце 
века произойдет одно из самых 
его главных событий.

Так произойдет или не прои
зойдет?

С одной стороны, нелишне 
вспомнить историю. Хотя бы то, 
что вопрос о прекращении ядер
ных испытаний стоит в повестке 
дня Генеральной Ассамблеи ООН 
с 1957 года.

П р ези д ен т  У зб ек и стан а

И. А. Каримов, выступая на 
юбилейной сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, отметил в кон
тексте динамику политических 
изменений на планете, что двух
полюсный мир сегодня распал
ся на многополюсный. Дейст
вительно, сегодня уже не ска
жешь фразу — «противостояние 
двух великих ядерных держав». 
И это в немалой степени пре
допределило, наконец, возмож
ность провести в августе 1993 
года Женевскую конференцию 
по разоружению, в которую, как 
известно, вошли представители 
всех пяти ядерных держав и еще 
более тридцати неядерных ст
ран. Была создана специальная 
рабочая группа, которая взяла 
на себя работу по проведению 
интенсивны х переговоров с 
целью выработки соглашения о 
всеобъемлющем запрещ ении 
ядерных испытаний.

Новые реалии, сложившиеся 
к тому времени в мире, сделав, 
наконец, возможным создание 
такой специальной рабочей 
группы, способствовали и не
сомненному успеху в ее работе.

Благодаря этому стало реаль
ным не только проведение кон
ференции 175 государств в мае 
нынешнего года, о которой го
ворилось выше, но и предстоя
щее совещание международных 
экспертов по ДВЗЯИ, которое 
намечено на декабрь нынешне
го года. Агентство ЮСИА не 
поленилось подсчитать, что нуж
но решить еще тысячу двести

нерешенных технических вопро
сов, а проект договора, чтобы его 
подписать в конце 1996 года, дол
жен быть готов уже летом.

Времени в обрез, не решен до 
конца один из самых главных воп
росов — контроля. Предполагает
ся разместить по всему земному 
шару 50 основных и 150 конт
рольных вспомогательных стан
ций, сообщает корреспондент 
ЮСИА. Однако давно известно, 
что далеко не все государства сог
ласны на «чрезмерное инспекти
рование». Эго относится как к 
процедуре контроля за работой 
самих станций на суверенных тер
риториях, так и беспрепятствен
ного посещения всех «подозри
тельных объектов».

Есть еще множество вопросов, 
которые предстоит утрясти, ре
шить, согласовать на самых раз
личных уровнях за короткий срок 
до лета будущего года.

Но все же больше оснований к 
тому, что ДВЗЯИ будет реализо
ван. В пользу этого говорит преж
де всего тот решительный рывок, 
который был сделан за последние 
два года на фоне более 35-летне
го, еле ощутимого движения впе
ред.

Итак, есть немало оснований 
полагать, что ровно через год или 
через год с небатьшим междуна
родное сообщество впервые от
метит праздник ДВЗЯИ — реали
зации Договора о всеобъемлющем 
запрещении ядерных испытаний.

К). КАЗАЧЕНКО.

Медицина за рубежом

СИЛИКОН ЛЕЧИТ ОЖОГИ
Разработанная в Израше новая технология заживле

ния рубцов с использованием силиконовой пленки, назван
ная своими создателями «Сил-К», обеспечивает сущест
венное снижение шрамов, а также делает их гораз<)о 
менее заметными.

Более того, по утверждению 
разработчиков технологии, на 
предприятии «Дгания Силикон» 
эта процедура намного проще и 
дешевле, чем другие виды лече
ния с использованием данного 
материала.

«Сил-К» — силиконовое пле
ночное покрытие, представляю
щее собой мягкий полупрозрач
ный материат толщиной 0,6 мм. 
Оно накладывается на опухшие

и воспалившиеся рубцы, воз
никшие в результате неполного 
заживления ожогов, глубоких 
ран и порезов. Не причиняя ни
каких дополнительных неудоб
ств больным, силиконовая плен
ка не подвергается загрязнению 
при длительном пользовании, а 
ее гладкая поверхность позво
ляет обрабатывать и очищать ру
бец даже ежедневно. И это мне
ние не только израильских уче

ных, но и практиков.
«Лечение с помощью пленоч

ного покрытия «Сил-К» прошло 
многократные всесторонние про
верки в израильской клинике 
«Рамбам», а также в йоханнесбур
гской больнице в Южно-Африка
нской Республике», — сообщило 
агентство «Иерусалим-информ*. В 
обеих странах были получены от
личные результаты: у более 80 про
центов пациентов отмечено суще
ственное улучшение состояния 
шрамов после лечения, длившего
ся от двух до девяти месяцев. До
полнительной сферой применения 
новой медицинской технологии с 
использованием пленочного пок
рытия «Сил-К» является профи
лактическое применение покры
тия для различных видов рубцов, 
возникших в результате хирурги
ческих операций, в том числе опе
раций косметической хирургии.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБМЕН ОПЫТОМ
Ученые-медики и врачи-практики изучали опыт Индонезии в 

организации здравоохранения. В Джакарте побывали практави- 
тели 14 стран, в том числе четырех центральноазиатских — 
Узбекистана, Казахстана, Кыргызстана, Туркменистана.

Как заслуживающий прис- гости факт создания на терри- 
тального внимания, отметили тории страны 250.000 пунктов

оказания помощи силами средне
го медицинского персонала. Это 
— одно из направлений нацио
нальной системы здравоохранения 
Индонезии.

В то же время гости рассказали 
о собственном опыте работы, об
м ен и ли сь  м н ен и ям и  по а к 
туальным научным и практичес
ким проблемам медицины.

Вести из Намангана

ГОНЧАР -  ПРИЗЕР ЮНЕСКО
В Республиканской ярмарке изделий нар(и)ных мае- 

теров, посвященной 50-летнему юбилею ООН, кото
рая проходила недавно в Ташкенте, приняли участие 
представители Паманганской области.

За художественно-архитек
турное оформление павильона, 
умение продем онстрировать  
многогранность рсмсслснниче- 
с ;иа, за большое число подго
товленных преемников масте 
ра удостоены Почетной грамо

ты оргком итета .  А м астер -  г о н 
чар  из Гурумсараи М акс  удал и 
Г у р аб о в  н а г р а ж д е н  с п е 
циальным призом Ю Н ЕС К О  и 
Дипломом «Усто». Известный 
живописец Аскарбек Акбаров 

Почетной грамотой ООН.

К УРПАЧ А -  ИЗ ЛОСКУТА
Коллектив акционерного общества открытого ти

па «П апская Ф И М * специолизирует сн на производст
ве товаров народною  пот ребления. Работает он и на 
от ходах швейного цеха, изгот авливая из лоскут а кур- 
пачи, подушки, детские гиат ьици, одеж ду  —  всею
более 30  наименований изделий.

____  , - ш  ф  . —

рипово, Ф  УэЬкови, Д. Бегма- 
тош», ф .  Синева. Следует ска
зан», что скоро мы «расширяем 
си», будем работать в новом, 
более просторном помещении. 
Е с т е с т в е н н о , п о в ы с и т с я  и
прои д л и т е л ь н о с т ь .

Маш участок организован 
не так давно, говорит е ю  
начальник Назира Фазлиддн 
нова. Работаем всего год, с 
планом справляемся. Работаю! 
у нас 35 человек. Обра т о м  дли 
своих коллег в работе служат 
наши опытные швеи — X. Ш а-

КОНКУРСЫ ЧТЕЦОВ
В Памангане прошли 

тельного чтения.

Читались стихи Хабиба С м  
луллм. П у т ч а  Мумина, Абдул 
лы Ори нова, )ркина Вахидова, 
О  фара Ьврносва, Азкма Сук»

МИЛЛИОН АЛЫХ РОЗ...

смотры-конкурсы вырази-

нова и Других поэтов, Победи- 
тслйм были вру.,еНЫ сувениры
()| фонда •И етсм од*.

Более 55 тысяч черенка  /*" вырастили и высажи
вают в газоны цветоводы Иамингиткого парки им.
Кобура.

бивки  ш ести  новы х  ц ветн и
кон » городе.

Г. СУЛАЙМАНОВ
н1ю •*««. м ФР:

Руководит работам и глав 
н ы й  агрон ом  ю р о д а  А. Жа 
лилон . О н и н и п и а т о р  раз

Милосердие

ПРИГЛАШАЕТ 
0ШХ0НА «ФАХРИЯ»

Еще совсем рано, только-только начинает светать, а в 
доме N 29 по улице Горького жизнь кипит вовсю. Сим па- 
тичный, облицованный кирпичом домик сразу бросается в 
глаза своей новизной, привлекательностью на фоне старых 
<н)шптажных жилых строений. Это — столовая нацио
нальных блюд, ошхона *Фахрия* — «Ветеран».

се-

I

V входа в столовую ра югре 
«ает жаровню шашлычник 
годни, как всегда, будет вкус- 
нмЛ шашлык. На улицу выры
ваются дразнящие, ароматные за 
пахи плова и шурпы. Над котла
ми хлопочут умелые, хорошо 
днаюшие свое дело специалисты 
высокого класса повара выс
ших разрядов Абдузахид Рузи 
матов, Гульба хор Мал жидов; 
Масуда Р уш м атова , Ш ухра. 
Орифжоиов, Абдуаали Ту типи 
нов. Рустой Маджилов, Ясин 
Ниязов, (акипает большой са
мовар нслый лень будет уго
щать посетителей вкусным, ду
шистым чаем чайханщик Собир 
Мухиаов.

Часа через два три ноги 
нугеи сюда первые посетители, 
но, как правило, заасегдаяаи ощ 
хоны, ежедневно приходящие 
сюда вкуси I ь свои любимые блю
ди, КТО берез плов, кто ш аш 
лык, кто чучвару или шурпу, кто
лагмаи. И обязательно с горячей 
вкусной лепеш кой, Лепеш ки 
мастерски печет живущая по со
седству с ошхоной Се вара С Ши
лова К ЧЙЮ |,адаюгсн разнооб
разные кондитерские и шелия. 
Ьдюда национальной кухни реа- 
ли дуются шее и по вполне дое- 
1УПНЫМ иенам: шурпа — Ю су- 
мон, лагман -  13 сумов, плов -  
« 5  с у м о в .  шашлык 5 сумов И 
ближайшее время ассортимент 
блюд увеличится -  здесь буд>гг 
ттовить  нарын и шказную сам
су Столовая работает в течение

всего дни, без выходных, однов 
рсменно шесь могут питаться 50 
человек. В помещении столовой 
чисто, уютно, звучит музыка — 
кушайте на здоровье, отдыхайте, 
набирайтесь сил для дальней
шей работы и табот,

Несмотря на го, что столовая 
национальных блюл по улице 
Горькою функционирует всего 
несколько месяцев, о  ней дна ют 
не только живущие и работаю
щие поблизости ЛЮДИ, НО И В 
городе. И идут сюда именно по
тому, что здесь »а небольшую 
плату можно пообедать очень 
сытно и вкусно. По душе посе
тите;! ям и культура обслужива
ния, царящий шесь дух добро
желательного отношении к лю
дям.

11остроили столовую, вложив 
в #то немало средств, ддоровьи и
умения, Абдузахид Рузи мято»
вместе с женой Хуршидой ( ей 
час еще продолжают отдавать 
долги, но духом не падают, ве
рит, что начатое ими. нужное 
людям дело будет успешно раз
виваться, тем более что сам 
луза хил бывает здесь постоянно 
с утра до ночи круглую неделю

постоянно в *аботе, хлопотах 
ПО совершенствованию любимо
го дела. Более двадцат и лет от
дано им поварскому искусству, 
и он очень доволен, что смо! 
начать самостоятельное дело.

1 рудное геи пока, конечно, 
еше масса, но н о  не останавли
вает Абдузахида, он привык до

биваться поставленной цели, тем 
более что она благородней — 
вкусно и недорого накормить 
людей даже сейчас, в наше неп
ростое время, когда всем нам 
приходится нелегко.

Любовь к людям, сострада
ние к ближним, стремление де
лать добро, врожденное мило 
сердис и побудили Абдузахила 
создать ошхону «Ветеран*, в чем 
помогло ему руководство Мир 
зо-Улугбеке кого районного от
деления общества инвалидов. Да, 
шесь ежедневно бесплатно пи 
гаются инвалиды, и оплачивает 
их обеды столовая. И месяц ош 
хону посещают около ста по 
лей, обделенных шоровьем В 
числе посетителей участники
войны, труженики военного ты 
ла, просто пожилые люди И. 
естественно, отношение к ним 
особенное чуткое и внима 
тельное,

Дли того чтобы привлека
тельнее был интерьер столовой, 
удобнее и приятнее было обе
дающим здесь людям, в бли
жайшее время Дсревниные сто
лы и стулья сменят изящные, 
очень привлекательные изделии
«( оинласшгаля» договор уже 
(аключен. С' товом, Абдузахид Ру 
зиматов и возглавляемый им кол* 
■чек!ив не останавливаются на
дости!нутм , с Iр гм н ю | всячес
ки улучшать начатое дело. 1аду 
мок много, и верится, что все 
они, принимай во внимание 
опыт и настойчивость Абдуза- 
хида, будут претворены в жи шь.

А пока обед готов, ирихо 
дни- отведать его, не пожалеете.

О. СТАРОДУБЦЕВА,
член С он) иа журналисго*

У ки м п п и ы

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ!
Народный банк Республики Узбекистан предлагает с Т 

ноября Т995 года новый вид вклада — «Укувчи».
«Т рсубъ и »  —  5>*по п р е к р а с /ш й

п о д а р о к  /гофи*не*ей своими /  О н  удобен
и фос+пцпеН всех:

—  это минимальный размер вклада  —  10 сумов с выплатой дохода 60 
процентов г о д о в ы х ;

—  это пополнение вклада как наличными деньгами, так и безналичным 
путем;

—  это возможность перевода средств после накопления нужной суммы  
на более выгодные виды вкладов для получения максимального дохода.

Вклад «Укувчи* обучит подростка с  раннего но «расIа правильно распоряжаться своими 
средствами и даст водможноегь накопить шачигельнуш сумму к моменту совершенноле
тия!

Возраст вклаачпка от 12 по 18 лет.
НАРОДНЫЙ БАНК ЖДЕТ ВАС!

Справки по телефонам: 45-35-49, 33-78-02, 33-51-95. 
Правление Народного банка Республики Узбекистан.

ОБЪЯ ВЛЕНИЕ
П р е д с т а в и т е л ь с т в о  О О Н  в У зб еки стан е) о б ъ я в л я е т  

к о н к у р с  н а  м е с т а  н а ц и о н а л ь н ы х  э к с п е р т о в  
( и с с л е д о в а т е л е й )  д л я  р а б о т ы  в  п р о е к т е
"Л н а л и л  м а к р о э к о н о м и ч е с к о й

п о л и т и к и  и о б у ч е н и е " .
Н а ц и о н а л ь н ы е  ж о н е р т ы  д о л ж н ы  и м е т ь  б а з о в о е  

в ы с ш е е  о б р а з о в а н и е  в о б л а с т и  э к о н о м и к и  п /и л и  
ф и н а н с о в ,  с о о т в е т с т в у ю щ и й  о п ы т  р а б о т ы  и 
п у б л и к а ц и и ,

Ьудет п о о щ р я т ь с я  у ч асти е  м о л о д ы х  с п е ц и а л и с т о в  
в зтом  к о н к у р с е .

На ж н о  ш л и  и с а н г л и й с к о г о  и тыка, К о н т р а к т ы  
будут ы к л ю ч атьсн  с  I я н в а р я  1 9 %  года.

Кандидатам на (Шжности национальных 
женертов следует обратиться ш формами
заявлений в бюро пропусков, заполнить а сдать их

Татьяне Мокритской 
( Практанительство ООН, ул. Т. Шевченко, 4). 

Д ля дальнейшей ишрормации обращатьс я 
к Бахтияру Исламову, по тел.: 67*93-09. 

Срок подачи  заявлений  - 
д о  10 д екабря  1005 го д а .

ПОГОДА НА 
НЕДЕЛЮ

с  24 по 27 ноября
П первой половине периода 

сохранится малооблачная и су 
хай погода. Ночнан температура 
воздуха ожидас 1си в пределах 
5° 10° тепла, Дневная 20° 25".

Но второй половине периода 
сначала по северу республики, а 
затем по остальной территории 
ожидаю геи дожди, мес тами воз 
можен переход в снег На севере
республики к концу периода
осадки прекратится. Ожидается 
понижение температуры ночью 
до 1" мором — 2° тепла. Днем до 
4" 5“ тепла. Но северу респуб
лики ночью до |° мороза. 
Днем до 2° 7й тепла Но югу 
ночью до Iе мороза — 4° тепла, 
днем до *>“ — 14° тепла

110 СООБЩЕНИЯМ 
I ИДРОМКТЦК И ГРА 

РЕСПУБЛИКИ 
УЗБЕКИСТАН,
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Юбилеи

ЗДЕСЬ УЧАТ ИСКУССТВУ ТЕАТРА
В эти дни коллектив Ташкентского государственного института искусств 
имени Маннона Уйгура отмечает свой 50-летний юбилей

Событием исмючительной важности в ра/витии ис
кусства и культуры Узбекистана и других братских 
республик стало создание института: он стал первым 
вузом в Центральной татском регионе, где стало воз
можным получить полноценное художественное образо
вание.

Т о р ж ествен н о е  откр ы ти е  
ГИ ТИ С а — Государственного 
института театрального искус
ства — состоялось в сентябре 
1 9 4 5  года, а три года спустя 
вузу в связи со  125-летием со 
дня рождения А. Н. О стровс
кого присваивается имя вели
кого русского драматурга.

В организации и развитии 
первого высш его учебного за
ведения театрального и худо
жественного искусства Ц ент
ральной Азии, создании ш к о 
лы  мастерства важную роль 
сыграли такие видные деятели 
культуры и искусства, как М. 
Верхацкий — первый ректор 
института, его последователи 
Я. Велиев, X. Абдуллаев, С. 
Камалитдинов, М. Рахманов, 
Т. Турсунов; народные артис
ты Узбекистана — М. Уйгур, 
Е. Бабаджанов, Т. Ходжаев, Р. 
Хамраев, Н. Алиева, А. Гинз
бург, Ш. М агзумова, Н. Т и м о
феева, А. Ходжаев; заслужен
ные деятели искусства И. Ра- 
дун, Я. Ф ельдман, Т. И сраи- 
лов, П. Дроздов, X. Устабаева, 
народные художники А. Тате- 
восян, В. Ры ф тин, Г. Ахмаров, 
Р. Ахмедов, М. Саидов, Т. О га
несов, Н. Кузыбаев, И. Л им а- 
ков, Л. Ш остко.

За годы своего сущ ествова
ния институт вы рос, окреп , 
превратился в один из круп
ных центров подготовки науч

но-педагогических кадров, вы
сококвалиф ицированны х спе
циалистов театрального и изоб
разительного искусства.

Бывш ие воспитанники и н с 
титута — это целая плеяда за
мечательных артистов, режис
серов, художников — имена 
многих из них ш ироко извест
ны не только в республике, но 
и за ее пределами, ^ г о  народ
ные артисты Р. Хамраев, Г. 
Измайлова, Ш. Аббасов, 3. Му- 
хамеджанов, Я. Ахмедов, Ш. 
М агумова, Т. Азизов, П. Саид- 
касы мов, Т. М уминов, Б. Ю л- 
даш ев, Б. Ихтияров, Я. Абдул
лаева, Б. Закиров, Т. Ходжаев, 
X. Умаров, О. Чернова, X. Ш а- 
рипов, народные художники и 
заслуженные деятели искусств 
С. Абдуллаев, И. Л имаков, Г. 
Брим, Н П ак, Б. Бабаев, К. 
Баш аров, А. Байматов, В. Аку- 
дин и многие другие.

Выпускники института ус
пеш но трудятся в театрах, ху
дожественных мастерских, на 
киностудиях М осквы , С анкт- 
П етербурга , других городах 
России. Среди них Л. Броне
вой, В. Рецептер, И. Ледого- 
ров, А. Болтнев. М ногие рабо
тают и в странах дальнего за
рубежья.

Важной вехой в истории ста
новления института стал 1955 
год. В это время здесь откры 
вается художественное отделе

ние для подготовки вы сокок
валифицированных специалис
тов изобразительного искусст
ва.

Следующий период харак
теризуется укреплением мате
р и а л ь н о -т е х н и ч е с к о й  базы  
института, организацией заоч
ного обучения, ростом числа 
студентов.

Искусство не терпит посре
дственности, и поиск талант
ливой молодежи, отбор ода
ренных и наиболее способных 
ее представителей — одно из 
♦магистральных* направлений 
деятельности института.

Обучение и воспитание сту
дентов строится на принципе 
и н д и в и д у а л ь н о г о  п о д х о д а , 
в ы явл ен и и  на этой  осн ове  
творческих возможностей, ут
верждении активны х форм  и 
методов учебного процесса, 
предоставлении ш ироких воз
м о ж н о с т е й  д л я  с а м о с т о я 
тельной работы.

Институт подготовил и про
д о л ж а е т  г о т о в и т ь  н а ц и о 
нальные группы актеров теат
ра и кино, режиссеров, худож
ников, театроведов и искусст
воведов для Каракалпакстана, 
Казахстана, Кыргызстана, Ту
ркм енистана , Т адж икистана, 
специалистов театрального и 
и зо б р ази тел ьн о го  искусства 
для Афганистана, Алжира, Гре
ции, И ндии, И ордании, Й е
мена, Кореи, Китая.

Институт имеет тесные свя 
зи со  многими родственны ми 
вузами С Н Г , и особо следует 
отметить важ ность творческих 
к о н т а к т о в  с М о с к о в с к и м  
ГИ Т И С ом  (ны не Российская  
академ ия театрального  искус

ства), М осковски м  вы сш им 
х у д о ж еств ен н о -тех н и ч еск и м  
училищ ем (бы вш ая «Строга- 
новка»), Петербургской а к а 
демией театрального искусст
ва, С анкт-П етербургским и н с
титутом ж ивописи , архитек
туры и скульптуры. Эти вузы 
оказали неоценим ую  помощ ь 
в подготовке преподавательс
ких кадров , п овы ш ен и и  их 
квалиф икации . И здесь сле
дует назвать имена таких уче
ных, как М. Горбунов, М. Гри
горьев, Г. Гаян, А. Э ф рос, Н. 
В олы нкин, А. Ю ф ит, А. Альт- 
шуллер.

С овм естная  работа связы 
вает такж е институт с учеб
ны ми заведениями С Ш А , К и 
тая, Ю гославии. К настоящ е
му врем ени институт поднял
ся на более вы сокий качест
венный уровень и является од
ним из ведущих высш их учеб
н ы х за в е д е н и й  и с к у сс тв  в 
С Н Г. В его стенах плодотвор
но работаю т 178 преподавате
лей , среди которы х почти п о 
лови н а  с учеными званиям и и 
степенями. Подавляющее чис
ло  педагогов — вы пускники 
института. Это доктора искус
ствоведения — Т. Турсунов, 
проф ессор , заслуж енный д ея 
тель науки У збекистана, Т. 
Баяндиев, Г. Рахманова, п р о 
ф ессора А. Кабулов, Л. Ход- 
жаева, Н. П ак, Г. Брим, к а н 
дидаты  искусствоведения, д о 
центы — Н. Ахмедова, Т. И с
л а м о в , С. Т у р с у н б а е в , М. 
Убайдуллаев, А. И см аилов, И. 
П роцен ко, С. Д ж алилов, А. 
Эгамов, И. П улатов, В. Ш ев
ченко, М. И сраилов, А. Абду- 
раззаков, И. И сеева, Г. Муха-

медова и другие.
Свою главную задачу пре

подаватели института видят в 
обучении и воспитании твор
ческой молодежи на реалисти
ческих традициях общ ечелове
ческого и национального в ис
кусстве, ф орм ировании гума
нистического мировоззрения. 
Вся н аучн о-м етоди ческая  и 
творческая работа подчинена 
этой задаче, что находит отра
ж ение в п одготовке  новы х 
учебны х п лан ов , програм м , 
учебных пособий, литературы, 
спектаклей, фильмов, участии 
в республиканских и междуна
родных художественных вы с
тавках.

Н аучно-творческая, педаго
гическая и общ ественная  д ея 
тельность коллектива и н сти 
тута находит признание и вы 
сокую  оценку  народа. О б этом 
с в и д е т е л ь с т в у ю т  п о ч е т н ы е  
звания и награды, которы ми 
отм ечены  заслуги преподава
телей в подготовке творчес
кой молодеж и, развитии нау
ки и искусства. Более 50 п е 
дагогов удостоены почетных 
званий заслуж енных деятелей 
науки, им присуж дены  зва
ния народны х артистов и н а 
родных художников.

П ровозглаш ение независи
мости Узбекистана положило 
начало новому этапу в разви
тии высшего и среднего спе
циального образования Перед 
профессорско-преподавательс
ким составом института вста
ли новые задачи дальнейш его 
соверш енствования научной, 
учебно-методической, воспита
тельной работы.

И сегодня, в дни своего за
мечательного юбилея, коллек
тив Таш кентского государст
венного института имени М ан
нона Уйгура живет, трудится, 
готовит новую смену творчес
ких кадров и, что самос глав
ное, сохраняет свои лучшие 
традиции.

О. АЛЕКСАНДРОВА.

Футбольное обозрение

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ,
или Наши на российских футбольных полях

Обращенные после развша единого футбольного пространства Советского Союза в 
азиатскую футбольную зону, мы тем не менее с интересом следим за событиями в 
европейском футболе, симпатизируя, естественно, командам республик, прежде входив
ших в состав одной страны.

Наибольший интерес в этом 
плане, конечно же, представ
ляет Россия — как уверенными 
выступлениями сборной и клу
бов, так и тем, что в последних 
оказалось немало воспитанни
ков узбекистанской футбольной 
школы, в том числе такие звез
ды, как Миржалол Касымов, 
Андрей П ятницкий, Валерий 
Кечинов.

Недавно финиш ировавш ий 
четвертый чемпионат России 
вновь подтвердил класс этих 
футболистов. Нам особенно  
приятен успех сохранивш его 
верность своей республике и ее 
сборной Миржалола Касымо
ва, в составе владикавказского 
клуба «Спартак-Алания* став
шего чемпионом России. Н о и 
успехами П ятницкого с Кечи- 
новым мы не можем не гор
диться.

Ведущая российская спор
тивная газета «Спорт-экспре
сс», которой доверено предс
тавлять страну в различных 
международных опросах (в ча
стности, РКА1ЧСЕ Гоо(Ьа11, с 
1956 года определяющий луч
ш их  ф у т б о л и с т о в  Е в р о п ы , 
именно «СЭ* прислал список 
50 п ретен ден тов  1995 года, 
предложив назвать первую п я
терку), подытожила свой внут
ренний чемпионат, назвав луч
шего игрока, символическую 
сборную, десятки лучших по 
амплуа и  прочее. Предлагаем 
взглянуть на эти результаты на
шим заинтересованным взгля
дом.

Лучшим из лучших назван

левый полузащитник московс
кого «Спартака» Илья Цымба- 
ларь. Не станем оспаривать это 
мнение — на месте виднее. Но, 
пожалуй, заметим одно: лиш ив
шемуся золотых медалей сто
личному «Спартаку* этот вы
бор должен как-то подсластить 
горечь неудачи на внутренней 
арене (международные успехи 
клуба в Лиге чемпионов у всех 
на виду).

Касымов в общ ем списке 
лучших стоит третьим. Когда 
Миржалол был в Ташкенте на 
матче с Нигерией, поговарива
ли, что он один из главных 
претендентов на звание лучш е
го. Но не мог же, согласитесь, 
получить сие почетнейшее зва
ние легионер...

Зато Касымов первый сразу 
в двух номинациях — «диспет
черов», что говорит о многом, 
и «иностранцев». Кстати, не

лиш не напомнить, что дважды 
лучшим диспетчером российс
кого футбола — в 1992 и 1993 
годах — назывался Пятницкий. 
Так что преемственность прос
матривается очевидная. Заме
тим, Андрей и нынче, несмот
ря на неблагоприятный сезон, 
вошел в список, заняв пятую 
позицию.

«Прорезался» и Валерий Ке
чинов — в номинации «под на
падающими» он стоит на седь
мом месте. Та же позиция у 
него в списке лучших молодых 
игроков — тех, кому на конец 
чемпионата не исполнилось 22 
лет. Пожалуй, позиции экс-пах- 
такоровца могли бы быть зн а
чительно выше, отыграй он весь 
сезон так, как в норвежском 
Тронхейме 18 октября. Выйдя 
на поле на замену на 58-й ми
нуте игры, он сумел забить два 
гола и принес «Спартаку* по
беду над «Русенборгом» — 4:2. 
Олег Романцев после этого мат
ча сказал, что Кечинов впер
вые сыграл так, как должен иг
рать всегда.

Непросто складывалась до
рога к  этому звездному получа
су у молодого парня, с детства 
беззаветно влюбленного в фут
бол. Как — об этом он подроб
но рассказал корреспонденту 
«СЭ» Алексею Матвееву. Ф раг
менты этого интервью мы пред
полагаем опубликовать в бли
жайшее время.

С. ДАНИЛОВ, 
корр. «Народного слова». 
Фото Д. МИХАЙЛОВА.

Поалежат
замене

Теперь - 
этот чупо-аппарат

Ваш!

сеНшаг
ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ 

СОТОВОЙ РАДИОТЕЛЕФОННОЙ СВЯЗИ
СП УЗДУНРОБИТА".

Совместное узбекско-американское предприятие сотовой связи 
"Уздунробита" завершило работы по модернизации сети и полностью 
перевело сотовую связь Узбекистана с прежнего стандарта NМТ-450 на 
новый и более прогрессивный, единый стандарт АМР8. 1

В связи с этим
СП "Уздунробита” 

в срок до 1 декабря 1995 года
БЕСПЛАТНО

производит замену радиотелефонных аппаратов фирмы "Нокия "
стандарта 1ЧМТ-450 (Мобира, Ситиман, Талкман) на новые аппараты

фирмы "Моторола " стандарта А МР8.
Уважаемые абоненты сотовой связи, имеющие аппараты

указанных выше марок!
Просим Вас заменить до I декабря 1995 года в СП "Уздунробита" 

радиотелефонные аппараты на новые и тем самым получить бесплатно 
дополнительные льготы:

-  новый телефонный аппарат меньших размеров и больших возможностей,
- новую батарейку блока питания с более мощной емкостью,
-  гарантию на I год!
С новым аппаратом "Моторола" Вам обеспечивается без 

дополнительных затрат пользование сотовой связью в пяти городах 
Узбекистана - Ташкенте, Самарканде, Ургенче, Карши, Бухаре, а также в 
Казахстане и Кыргызстане!

После I декабря 1995 года обслуживание будет полностью переведено
па новые аппараты.

Замените аппараты "Нокия " на новейшие "Моторола ", и Вы убедитесь в 
больших преимуществах предлагаемой современной техники сотовой связи '

Администрация СП "Уздунробита"

Телеф оны : (3 712 ) 4 4 - 1 7 - 0 9 ,4 4 - 3 2 - 0 8 . Факс: (3 712 ) 4 0 -2 6 -6 8
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